

Solidaridad Obrera

AIT

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOX DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Año III-Epoca VI

Barcelona, miércoles 9 noviembre 1932

Número 556

POLÍTICA

La criminal demagogia de los partidos reaccionarios

Es muy fácil, seguro casi, que el título que encabeza estos párrafos causará alguna admiración a los lectores de SOLIDARIDAD OBRERA ajenos a nuestros idearios, porque se les antojará un contrasentido que condenemos la demagogia. Pero no hay absurdo ninguno, porque no es lo mismo revolución que demagogia y los trabajadores no somos demagogos, sino revolucionarios. La demagogia es un efectismo insincero y ruin de los especuladores de la cosa pública, que se empuja para cazar incautos y para adoptar actitudes teatrales.

En estos últimos tiempos, varios partidos se han lanzado a la demagogia más furibunda y reprochable. Radicales socialistas, socialistas, izquierdistas extremos, conservadores ultraderechistas, esquivistas, etc., etc. Todos ellos, en un pugilato indigno, han querido aparecer como los acaparadores de la "revolución" y como los verdaderos impulsores de las violencias "legales". Esta es su demagogia.

Para sus luchas, unos y otros acuden a los sistemas demagógicos, consistentes en inducir a determinados elementos a situarse en posiciones a las que espontáneamente no habrían acudido, con el objeto de acusarse mutuamente de revoltosos o de reaccionarios, según convenga en el momento.

Los partidos que provocan estas demagogias no son precisamente progresivos y revolucionarios, sino conservadores y reaccionarios. Lo son todos los partidos existentes en España y por lo tanto en Cataluña. Esta región es la que ahora nos interesa, como consecuencia de los hechos acaecidos en Tarragona el pasado domingo.

Tengamos presente que los "rabassaires" constituyen un compuesto complejo que tiene más de pequeño burgués que de proletario, aunque su modestia los incluye entre los explotados. Solamente las tácticas les alejan algo de nuestros medios, pero desde hace algún tiempo se han aproximado a ellos y no se halla lejos el momento en que se identificarán totalmente con la Confederación Nacional del Trabajo. A estos "rabassaires" los han tomado por consejo de Indias en donde hacen sus experimentos políticos pseudorevolucionarios todos los políticos catalanes, principalmente Companys y Aragay en otras épocas no lejanas aún, y después la "Esquerria" y otras organizaciones políticas, como los sedicentes comunistas del "Bloc" y hasta los republicanos catalanistas moderados y conservadores.

Los campesinos catalanes que todavía no han abierto los ojos a la realidad están siendo víctimas de la demagogia criminal de los partidos políticos y así ha sido posible que por rencillas y divergencias entre la "Esquerria" y el gobernador Noguera y Comet, dicho partido gubernamental haya esparcido por el campo de Tarragona, cumpliendo su amenaza, semillas de demagogia estéril, por cuanto no tiende a la revolución, sino a la revuelta que el partido provocador de ella intenta aprovechar. Esta demagogia se ha producido y ha dado sus frutos, ocasionando los hechos de Tarragona. De ellos culpamos a la "Esquerria", a Noguera y Comet, a la "Lliga", rebautizada con un nuevo nombre, y a la fuerza pública que, con tal de emplearse en perjuicio de los humildes, se pone al servicio de cualquiera que diga tener autoridad para mandarles disparar.

Pero los provocadores de la demagogia se han equivocado en sus planes, ya que a favor de ella se extiende la convicción revolucionaria de la C. N. T., que organiza la rebeldía inconsciente convirtiéndola en conciencia revolucionaria constructiva. Los "rabassaires" que en Tarragona se congregaron para protestar contra un político sin advertir de que con ello hacían un servicio a la "Esquerria", contaron entre ellos con verdaderos revolucionarios a los que no influyen las propagandas demagógicas. Estos camaradas, pertenecientes a la Confederación Nacional del Trabajo, han sido los primeros emisarios de la verdadera revolución en el campo de Cataluña, y guiando a los eternos engañados hacia el camino de la verdad y de las realizaciones, serán, con todos los demás obreros de la ciudad y del campo, los que pondrán fin al pleito "rabassaire", como lo pondrán entre todos al gran pleito general de la revolución que se acerca.

ACTUALIDAD

LA «LLIGA»

La "Lliga Regionalista", partido político reaccionario que alberga en su seno a todos los burgueses de Cataluña, también hace su presentación ridícula y pintoresca en el viejo tablado de la farsa. Cambó, que debía ocupar una celda en el presidio de Burgos, es el jefe electoral de la pandilla. La "Lliga Regionalista" alimentó el período terrorista de Arlegui y Martínez Anido. Vació sus cajas al barón de Koenig, bandido mayor junto con la Policía, asesino a sueldo, matador del camarada Toro, y autor directo de un sin fin de atentados contra inocentes trabajadores. La "Lliga" ha sido el vehículo de toda la serie de crímenes que han ensangrentado las calles de Barcelona. Vidal y Ribas, con dinero de la Patronal, compraba pistolas y repartía socorros a los confidentes. La "Lliga" es la burguesía catalana de la cilla y de la misa. Señores Esteves, con un escapulario en el pecho y una pistola en el bolsillo. La "Lliga", son los grandes propietarios,

industriales y comerciantes al por mayor, que alimentan los conflictos en sus casas y hacen guardar sus propiedades por los miembros de la Guardia civil. Ayer fué monárquica y dió ministros al rey como Ventosa, que también debiera pudrirse en una cárcel; hoy es republicana, como mañana sería carlista. En la candidatura de la "Lliga" figuran el conde de Güell, Puig y Cadafalch, Martínez Domingo, personajes de triste recordación, lacayos de Alfonso de Borbón, mayordomos y "valets de chambre" de toda la familia real.

Aquí no ha pasado nada. Esta gentuza que debiera carcer de pan y sal, se presentan ahora como diputados al Parlamento de Cataluña. Y se presentan limpios de polvo y paja pidiendo al pueblo que los vote. Que tenga presente el pueblo toda esta porquería política y que lo demuestre no acudiendo a las urnas en la próxima farsa electoral.

Con vistas al mañana...

Los problemas de la revolución

IV

Las contradicciones que sirven de base al sistema capitalista, han de tener necesariamente su reflejo en los movimientos de la balanza comercial. Y esas contradicciones engendran las más estridentes paradojas.

Contrariamente a lo que suele creerse, no siempre el hecho de ser un pueblo importador de un artículo determinado significa que no lo pueda producir o que no lo produzca en cantidad suficiente para dejar cubiertas las necesidades del consumo nacional. Nos lo han probado las estadísticas en el artículo precedente, pero hemos de verlo de una manera más concluyente todavía.

El evidente desequilibrio entre la riqueza agrícola y la industrial, determina imposible todo vínculo solidario entre los magnates de la agricultura y los de la industria. También es frecuente el choque en el seno de cada una de esas oligarquías que detentan la riqueza. Y sucede, no raramente, que si la columna de las importaciones se eleva en un producto cualquiera, es debido a la necesidad de exportar otro producto, que pesa más en la balanza de los cálculos — realizados de espaldas a las conveniencias generales —, porque asegura un mayor rendimiento y porque el grupo que lo explota tiene, en razón de los intereses que representa, más poderío que el otro.

Este fenómeno, que pone de relieve la forma virulenta en que con frecuencia se manifiesta el antagonismo de las ambiciones capitalistas, la pugna irreconciliable entre dos aspectos de la economía, se ha producido recientemente en nuestro país. Importa señalar el cómo y el por qué.

VOLVAMOS A LAS CIFRAS

La superficie destinada en España al cultivo de la naranja y del limón, es de 60,000 hectáreas. A razón de 300 a 325 árboles por hectárea, arrojan un total aproximado de 19 millones de naranjos. ("L'Exportateur Français", 13 de marzo 1930). Otras estadísticas hacen subir esa cantidad hasta 25 millones.

Valencia, Castellón, Alicante y Murcia poseen más de 15 millones y medio de naranjos. La primera, 7,001,600; 5,500,000 la segunda; la tercera, 401,000 y la última, 2,904,300. El rendimiento de esas cuatro provincias se eleva a las siete décimas partes de la producción conjunta. El resto es aportado por siete provincias andaluzas: Málaga, Granada, Almería, Sevilla, Córdoba, Huelva y Cádiz.

El rendimiento medio por hectárea, es de 22,500 kilos de naranjas o 15,000 de mandarinas. La cosecha de 1928-29, considerablemente inferior a la precedente, fué de 8,470, 798 quintales métricos, de los que se destinaron 900,000 al consumo interior y 7,570,798 quintales a la exportación.

El transporte de esas cantidades enormes de naranjas, empaquetadas en 10 millones y medio de cajas y medias cajas, exige cada temporada la movilización de 850 barcos y 30,000 vagones. En 1928-29, las exportaciones por vía marítima se elevaron a 9,745,461 cajas, 584,608 toneladas, y las efectuadas por vía terrestre, con un total de 28,232 vagones, con 145,020 toneladas.

Las naranjas fueron vendidas, como término medio, a 40 pesetas el quintal métrico, resultando que el valor total de las exportadas asciende a 303,231,290 pesetas.

Con tales cifras, que expresan tan sólo una parte de la formidable capacidad productora de sus fuerzas económicas, Levante puede tenerse a sí mismo con sus antagonistas circunstanciales e imponer respeto a todos sus fueros...

LAS NARANJAS EN "CASUS BELLI" CON EL CARBÓN

El día 1 del mes en curso, las agencias de información comunicaron la siguiente noticia: "Londres. — Contestando en la Cámara de los Comunes a la pregunta de un diputado relativa a las exportaciones de carbón inglés, el señor Colville, secretario de Estado para el comercio de Ultramar, ha dicho que las restricciones impuestas por España al carbón inglés no eran abusivas. El mismo diputado preguntó después si se iban a imponer nuevas restricciones, a lo que contestó Colville: Se ha dicho que España estudiaba nuevas restricciones, pero hemos recibido seguridades acerca de este asunto por parte del Gobierno español".

¿Qué ha pasado? Es muy sencillo. En España, las bocaninas están abarrotadas de carbón. Los mineros son despedidos en gran número. Entre tanto, se sigue echando mano de la producción exterior. Y se habla — ¡naturalmente! — de crisis. Por que los períodos de mayor miseria son precisamente aquellos en que más abundan los productos. Jamás se habló tanto de la crisis algodonera como en 1930, en un grupo que lo explota tiene, en razón de los intereses que representa, más poderío que el otro.

Pero volvamos a nuestros carneros. El Gobierno, seguro de que España se basta en carbón, pensó, más que en restringir, cerrar la entrada al combustible mineral de Cardiff. Sin embargo, la cosa ofrecía dificultades... técnicas insuperables. Inglaterra es el primer mercado de exportación de los productos agrícolas de evante. En 1928, fueron exportados allí 3,424,777 quintales métricos de naranjas y 38,758 de limones. En 1930-31, 5,278,009 medias cajas de naranjas, una cantidad de limones parecida a la del año anterior y 122,196 bultos de mandarinas. (Datos de la Dirección General de Aduanas).

Como se ve, la mitad de la producción es consumida por Inglaterra. España exporta a Inglaterra el 500 por 100 más de lo que importa de ella. Era, por lo consiguiente, el árbitro. Podía imponer las condiciones que más convinieran a sus intereses.

Y ha sucedido lo que tenía que suceder. Al ser inasumida la posibilidad de que Inglaterra tomara represalias sobre los productos levantinos, los naranjeros han atronado el espacio. El Gobierno ha desistido de sus propósitos. Las naranjas le han ganado la batalla al carbón. La "crisis" irá ganando en extensión e intensidad.

Y la columna de los importaciones, que en ese ramo debía bajar a cero, se mantendrá en lo alto...

Ello obliga a preguntar una vez más: ¿Qué dice la balanza comercial? ¿Cómo no ha caído en la cuenta el querido Noja Ruiz de que en todos los ramos de la actividad productora se registra variando la forma, idéntico fenómeno? En 1931, produjimos 9,861,668 toneladas de mineral de hierro y 668,769 de lingotes de hierro y acero. ¿Cómo se explica que la producción del mineral bajo a 4,960,394, en 1927, mientras que la de lingotes se eleva en el mismo año citado a 1,261,457 toneladas? Consignamos de paso un detalle importantísimo. El precio del mineral es, en 1923, de 735 pesetas y, en 1927, de 1012. El aumento no llega al 40 por 100. En cambio, el de los lingotes, que era de 115, ha pasado a 231, con un alza superior al 100 por 100.

Pero, ¿tienen que ver algo esas alzas y bajas de todo orden con la realidad de nuestras posibilidades y de nuestras resistencias?

LAS LUCHAS SOCIALES EN ZARAGOZA

En Zaragoza estallan dos bombas.—¿Quiénes son los terroristas?—Los trabajadores sufrirán las consecuencias. La huelga sigue en igual estado

Zaragoza, 8. — Anoche estallaron tres bombas en esta capital.

A las nueve y diez minutos estalló una, muy potente, en la finca del Paseo de Saera, 228. Fué colocada en una ventana de la cocina de la habitación que ocupa el colono señor Valero Lavilla.

Estaban en la cocina sus dos hijos mayores, que resultaron ileso.

La fuerza del explosivo destruyó una reja, parte de la pared y todos los utensilios de la cocina.

Los daños son de bastante consideración.

La finca es propiedad individual del arquitecto don Teodoro Ríos y de la viuda del contratista de obras don Pascual Borrueil, que es secretario de la patronal del Ramo de Construcción.

La explosión produjo gran alarma entre los numerosos vecinos de la barriada y entre el público que transitaba por la Avenida de la República, cercana al lugar de la explosión.

La otra bomba hizo explosión en la calle de Granero, esquina a la de Santo Domingo, en una casa en construcción.

Produjo también grandes daños.

En realidad no se trataba de una bomba, sino de un proyectil de Artillería, cuya envoltura quedó intacta.

Una patrulla de guardias de Asalto, de la compañía de Madrid, recogió en la calle de Granero el proyectil de Artillería, que estalló momentos antes.

La Policía practica activas indagaciones para descubrir a los autores.

La huelga sigue en el mismo estado y los obreros, llenos de un gran optimismo que hace suponer el triunfo en el conflicto que sostienen.

La Patronal está dispuesta a entablar negociaciones con los obreros, pero la imposición del gobernador hace que estas negociaciones no se lleven a feliz término. Por este motivo, está siendo muy comentada la actitud del gobernador, condenando públicamente su actitud todos los sectores políticos y la opinión en general, pues con sus intemperancias y desaciertos está sembrando el terror para hacer fracasar la huelga, propósito que no consigue lograr, debido a la solidaridad y constancia de los obreros.

Con motivo de la explosión de los últimos artefactos, han sido detenidos varios obreros que, como es de suponer, serán

puestos en libertad por falta de pruebas, ya que éstos se pasan la vida en el café colectivo — cada día más concurrido —, donde asisten para enterarse de la marcha del conflicto y donde son frecuentemente visitados por los guardias de Asalto.

Desde que se inició la huelga han ingresado en la cárcel 27 presos gubernativos. A pesar de la actitud del gobernador y de la patronal, que quieren imponer la intervención de la Delegación del Trabajo, la huelga, que ha entrado ayer en la quinta semana, sigue con toda su intensidad. Entre huelguistas y aspirantes a esquirolas se han producido algunos encuentros, repartiéndose muchos estacazos.

RACHA DE ATROPELLOS

SIETE COMPAÑEROS DETENIDOS CUANDO PARLAMENTABAN CON LOS PATRONOS GARAGISTAS

Ayer tarde, hacia las cuatro y media, cuando una comisión de los lavadores de coches se hallaba celebrando una entrevista con sus patronos en la "Asociación de Garagistas", de la calle de San Pablo, a fin de solventar el conflicto surgido entre los compañeros de dicho servicio y la patronal respectiva, se presentaron en el mencionado local cuatro agentes de policía que, sin dar la menor explicación, procedieron a detener a los comisionados obreros, que son los camaradas Ernesto Benedito, José Naranjo, Antonio García, José Guerrero, Nonell, Mariano, y Ginés Blaya, conduciéndolos a Jefatura, en donde ya se hallan otros dos compañeros.

Estas detenciones, realizadas sin causa ninguna que pueda justificarlo, constituyen un atropello.

Lo más de la interminable racha que el gobernador y el jefe de policía están llevando a cabo sistemáticamente. Todas nuestras frases más duras serían poco para condenar tan arbitrarios procedimientos.

Debe hacerse constar que el secretario de la "Asociación de Garagistas" es un agente de policía, llamado Pérez, bastante conocido por haber prestado servicio largo tiempo en el fichero de Atarazanas.

La indignación que este atropello ha producido entre los lavadores de coches y entre todos los compañeros del transporte en general, es enorme y no puede ser silenciado, amenazando en aumento con cada nueva tropelía que con estos obreros se comete.

Desde estas columnas, en nombre de toda la organización confederal y en defensa del derecho a que se respete la libertad de nuestros compañeros, exigimos la libertad inmediata de los nueve lavadores de coches injustamente detenidos por las autoridades constantemente dispuestas a cometer las mayores injusticias y los más descarados atropellos.

Concejal socialista gravemente herido

Granada, 8. — En el pueblo de Alicum de Ortega, un individuo llamado Simón Martínez, hizo ocho disparos contra Juan Prieto Fernández, uno de los cuales le produjo una herida de carácter grave.

El agredido era concejal de la minoría socialista de aquel Ayuntamiento, cargo del que había dimitido el pasado día 4.

Barcelona, bajo la dictadura

La Federación Local de Sindicatos Unicos de Barcelona había organizado para el jueves, un mitin de orientación sindical, en la barriada del Clot. El gobernador señor Moles, siguiendo los métodos que desde hace tiempo viene poniendo en práctica, suspendió el acto.

El Comité Local, para formular la correspondiente protesta, visitó al gobernador en la tarde de ayer, inquiriendo las causas de tan arbitraria medida, la que pretendió justificar el señor Moles diciendo que la Confederación celebra demasiados mítines.

Por nuestra parte, poco hemos de añadir, limitándonos a expresar también una enérgica protesta y abundar en la opinión de que si no se permite a la C. N. T. celebrar actos, tampoco debe celebrarse absolutamente ningún otro.

Se acercan las elecciones: a los indeseables que os pidan el voto, contestadles con el desprecio. Todos ellos son especuladores indignos que viven a costa del pueblo productor

Federación Local de Sindicatos Unicos de Barcelona

Campana de orientación ideológica y de afirmación sindical

Prosiguiendo la campaña emprendida, la Federación Local dará un grandioso mitin hoy, día 9, a las nueve y media de la noche, en el local "Casa Patáu", Avenida del Capitán Galán, 46, barriada de Francisco Ferrer Guardia (Casa Antúnez).

Harán uso de la palabra los siguientes compañeros:

- JOSE GUMI
- FACUNDO BOCA y
- SEGUNDO MARTINEZ. Presidirá
- J. REGUERAS (BRAULIO), por la F. L.

¡Trabajadores! Durante los días que faltan hasta la fecha del 20, una y otra vez, con insistencia, seréis llamados por los mercaderes de la política para que acudáis a las urnas electorales a depositar en su favor la papeleta del engaño.

Ahora, más que nunca, la Confederación Nacional del Trabajo está interesada en demostrar al pueblo trabajador, la bancarrota de todos los sistemas de la política.

¡Pueblo productor! Concurriendo a nuestros actos demostraréis tu amor por la organización confederal, y el desprecio que te merece la farsa electoral.

Se declara la huelga general del Transporte. — Se han retirado los taxis de la circulación

San Sebastián, 8. — Se ha celebrado una asamblea de la Federación Obrera de Transportes para tratar de la actitud a seguir en vista de que la Compañía de Tranvías de Tolosa sólo readmitirá a uno de los cinco obreros despedidos.

Por mayoría de votos de los mil afiliados de que consta este Sindicato, se acordó declarar la huelga inmediatamente, la cual afectará a los tranvías, taxis, capibús, etc. Únicamente circularán los coches fúnebres, ambulancias sanitarias y los servicios que el Comité de huelga considere necesarios.

De madrugada se han retirado de la circulación todos los taxis.

Se acercan las elecciones: a los indeseables que os pidan el voto, contestadles con el desprecio. Todos ellos son especuladores indignos que viven a costa del pueblo productor

DEL PUERTO DE MÁLAGA

A todos los trabajadores

Con el mayor de los afectos... años al puerto los trabajadores del mismo, porque en él han dejado los más "viejos" todo cuanto en el ser humano es de más vital, la juventud, la vida. Esta les fué arrebatada lentamente, día por día, hora por hora, espiro por espiro, aplastando tan cruel como desplazamiento los "buitres" de la Patronal. El puerto y sus esclavos trabajadores fueron por mucho tiempo considerados por aquellos capataces como una colonia de "indios" como una colonia de negros. Hoy, en la senectud de la vida, agotadas sus fuerzas y sus energías — que quedaron en los bodegas y muelles de aquel puerto —, quiere aquella trágica Patronal, eliminar a estos "viejos" — según ellos — condenándolos a no trabajar, y por ende al peo del hambre, arrojarlos al mulladar al igual que hacen con los miembros cancerosos, amputados por el histuri en los hospitales, al osario de los mismos. Y ahora preguntamos nosotros: ¿qué ley — nosotros no creemos en las leyes, ni en quienes las promulgan, por aquello de que quien hizo la ley, hizo la trampa — puede amparar a esos negros para que así procedan con los parias del transporte? ¿En qué ley en qué autoridad se escudan esos capataces para que tan cínica y descaradamente, puedan retrotraernos a los tiempos de la "Santa Inquisición" erigiéndose en "Torquemadas" en "señores feudales" dueños de vidas y haciendas y de boca y cuchillo? ¿Creen por ventura que esos envejecidos trabajadores, no son seres humanos como ellos? ¿Es que acaso, no tienen necesidades que atender al igual que los demás mortales? ¿Si las tienen, como todo ser humano, aun cuando sus tiranos no las quieran reconocer? Tienen un humilde hogar constituido — muy misero en verdad, comparado con los suntuosos de sus explotadores. Tienen compañeros, tienen hijos, los cuales han de vivir en la miseria, hacinados en pocilgas inmundas como si fuesen "cerdos" en vez de seres humanos. No cuentan con más medio de vida que el proveniente de su trabajo y que es el legado que dejan sus progenitores a todos los productores. Pero está visto que hemos de ser los eternos esclavizados, vejados y escarnecidos por cuanto que por aquellos remotos tiempos en que el diablo andaba por el mundo, ya se nos condenó a los desheredados a vivir por siempre y eternamente esclavos del trabajo. Según dicen — yo no lo oí — dijo al hombre: "Ganarás el pan con el sudor de tu frente". Pero seguramente que ya por aquellos tiempos, andaban sueltos los "Largos" los "Prietos" los "Trifones" y demás fauna del socialdemocratismo y no le dejaron hablar más "claro" por cuanto ya hacían ensayos "revolucionarios" y por lo mismo, les convenía mantener al pueblo en la ignorancia, para una vez que ellos asaltan el Poder y fueran ministros, encontrar repletas las "ubres" de las cuales se nutren hasta que las dejen exhaustas. Por lo que el "divino" "Maestro", no nos pudo decir que trabajaríamos los menos, en beneficio de los más, no por ser "tonos" o "lobos" no por ser más dignos y honrados. Tampoco nos dijo que la inmensa mayoría vivía a costa de nuestro trabajo; que con nuestro sudor se enriquecerían acumulando millones; que vivirían en lujosos palacios y se les trataría de Ilustrísimo, Excelentísimo, de V. E. S. S. Sr. etctera, etc. Que nosotros en cambio nos moriríamos de hambre, de dolor y de miseria, cuando no de un balazo; si queríamos comer habríamos de trabajar; si no querían darnos trabajo, tendríamos que ayunar pues para eso estamos "formados" de una materia diferente a la de estos Señores de sangre "azul", mientras la nuestra es negra... Y un negro como la tenemos! Nosotros por lo tanto hemos de ser los eternos "parias" la "plebe" la "chusma" "vill" y "en-canalada" los "bandidos con carnet" por último los por siempre vilipendiados. Pues bien, si los trabajadores no cuentan con más medios de vida que su esfuerzo personal, sus músculos, sus brazos, si estos no se les alquilar o si tan sólo lo hacen una o dos veces por semana, ¿qué drama de miseria no vivirán aquellos fríos y humildes hogares de nuestros hermanos malagruños? ¿Frio, dolor, desesperación, miseria, hambre...! El aspecto repugnante de la "parcia" se cierne en torno de aquellos inventurnas, llevándola reflejada en sus desmarrados semblantes. Tanta es la miseria de aquellos trabajadores, que según carta que poseo de uno de ellos, me describe el triste cuadro siguiente: "Llevo varias semanas que trabajo una y medio, dos días cuando más y esto en plena "vendefia". Me obstante hay otros traba-

adores (?) — paliaguados y demás remora que nos destruyen — que lo hacen continuamente. Esta es el turno tan humano y equitativo que nos han legado los nefastos Jurados Mixtos y los traidores que a él nos llevaron. Tengo a la compañera enferma y tres hijos que mantener, el hambre implacable hace presa en ellos tan cruel y despiadadamente, que ello me llevará a la desesperación y cometeré una locura. Si comemos algunas veces es porque voy a "Pescadería" e imploro un puñado de sardinas, que a veces son nuestro sustento la mayor parte de los días. Uno de estos en que de todo carecíamos — que son los más — los pobres chicos al verme llegar a casa triste y ca bizbajo y a la madre llorosa, me dicen: "No te apures papaito, la vecina nos va a dar comida, porque su marido ha trabajado cuatro días esta semana y tiene mucho dinero. A continuación me preguntan: ¿Por qué antes tú trabajabas casi todos los días, traías muchos dinero y mamaita hacía de comer todos los días? — Les digo: — ¡Hijos míos, porque antes estábamos todos los trabajadores del puerto en el Sindicato y no en esta "madriguera" de reptiles y parásitos que son los Jurados Mixtos! Pedro Málaga (Continuará)

Hay que difundir SOLIDARIDAD OBRERA. Todos los compañeros de Barcelona y de la región catalana deben imponerse la obligación de adquirir y leer SOLIDARIDAD OBRERA, haciendo que además la adquiriera y lean los camaradas. Cada comprador o suscriptor de SOLIDARIDAD OBRERA debe captar para su diario un nuevo comprador o suscriptor. La mayor difusión de SOLIDARIDAD OBRERA le da más fuerza y con ella se defiende y propugna mejor la obra del obrerismo revolucionario.

El conflicto de la Nueva Aduana

Maciá-Aiguader y los elementos de la «Esquerra» que forman parte de la Junta Mixta, con la aquiescencia del Estado republicano, se erigen en verdugos de 160 obreros que con sus familias suman 640 personas.— Miralles, a pesar de la complicidad manifiesta de Moles-Ibáñez y de la «Esquerra», fracasará

Machacaremos un día y otro. Nuestro grito de: ¡Pueblo, no votes! ha de ser oído por la Cataluña proletaria. Maciá, llamado por sus huestes hambrientas de mando y de riquezas al "sincero, el bonachón, el sensible, el venerable", mira impasible cómo las calles y campos de esta bella y fértil región se riegan de sangre de campesinos y obreros industriales. Ved cómo aparenta comoverse cuando la fría bala homicida dispara por el guardia de Asalto u otro mercenario cualquiera de la República siega la vida de un hijo del pueblo o, cruel, se contenta con dejarle sin un brazo o sin una pierna. Fijaos cómo parece rebelarse, herida, su "sensibilidad" cuando mujeres, niños y ancianos, pasan un mal rato bajo las porras de la fuerza pública. Mirad el "solicito", rodeado de "esquerranos", a casa de las víctimas o a los hospitales donde sus cuerpos yacen. Pues bien: todo eso es politiquería, hipocresía, pura farisa electoral. Si alguna vez tuvo conciencia, la perdió al entrar en la lucha política. Todas esas emociones, todas esas impresiones, en vez de hacerle renegar de todo el aparato vespaleador, le hace agarrarse cada día más fuertemente a la poltrona de la "Generalitat". Y, ante la proximidad de las elecciones, se lanza a la lucha más dispuesta que nunca a continuar asentado en ella, y contemplar desde su sitio el panorama repugnante que hace víctima a Juan Trabajo, vote o no.

lanza como anzuelo al pueblo ingenuo para que quede prendido y crea de buena fe que, si bien en esta ley — como en las demás — hay "algo" de brutal, se debe a la obligada rigidez que debe poseer para hacerse respetar por todos; pero, en cambio, ella "garantiza" a los buenos chicos, a la gente honrada que quiera vivir de su trabajo, el respeto del explotador, el derecho a trabajar si no hay causa que "justifique" el despido. Pero, con el ejemplo de la Nueva Aduana en construcción, queda demostrado una vez más que las leyes escritas, como toda clase de convenios gubernamentales nacionales o internacionales, son vulgares trozos de papel sin importancia, cuando significan un obstáculo a los fines egoístas del político, del gobernante, del industrial, del comerciante, del banquero, que persiguen el monopolio local, nacional e internacional; es decir, la hegemonía política, económica, industrial o financiera en uno o cualquiera de esos di-

versos planos y especialidades del gran bandido oficial. La "Esquerra", en la Junta Mixta, con las fuerzas de Asalto que Moles-Ibáñez ponen graciosamente a su disposición con la aquiescencia del Estado republicano, se erige en verdugo de ciento sesenta obreros, favoreciendo los planes oscuros del monárquico y jesuita Miralles de Sarrá. Pero veremos quién vence a quién. Ellos sabrán hasta qué punto les beneficia esa intranquilidad. Sepan Maciá, Aiguader, Moles, Miralles, la "Esquerra" y los elementos de la "Lliga" que también integran parte de la Junta Mixta, y que no podrán faltar en la cruzada contra la C. N. T., que jamás se humillará, que los obreros de la Aduana les harán morder el polvo a todos. Por de pronto, anteyser, lunes, todos, como un sólo hombre, permanecieron en sus casas. Nadie se prestó a hacer de esquirolo. El Comité de huelga

Suscripción abierta por SOLIDARIDAD OBRERA a favor de las víctimas de Sabadell

Suma anterior, 1,577'10 ptas. Quintana y Cañameras, 1 peseta; Antonio Mateo, 2; Antonio Pumello, 5; Un grupo de compañeros, 9; Un grupo de compañeros de las obras de la Ciudadela, 30; J. Antón Izquierdo, 3; Salvador Rafanell, 2; Josefa Palau, de Conchal (Huesca), 5; Tranviarios del grupo "Avance", 10'75; Compañeros del grupo "Humanitarios", 20; Miguel Roure, 2'50; Los obreros de la casa Godó, 109; José Textal, 5; Compañeros de la casa Font, 26'50; Sindicato de Obreros del Ramo de la Construcción (barriada de Sans, 32'75; Varios compañeros de Tarragona, 22; José y Amadeo Bolada y Mario Brunet, 4; Sindicato Unico de Trabajadores, de Reus, 43'90; Los trabajadores de la casa L. Casacuberta, 14'15; Varios compañeros de la fabri-

ca "La Escocesa", 12'80; Los camaradas de la casa Serra, 31'15 Fulgencio Garrigós, 1; Compañeros del Grupo Cultural "Humanidad", 5'85; Vicente Biala y Manuel Rubio, 2; Germán Ibáñez, de Sústago (Zaragoza), 2; Varios camaradas de la casa Bata, 24'50; Anastasio Tortajada, 1; Los compañeros de Sardañola-Ripollat, 51'06; Producto de la recolecta en un mitin celebrado en Sardañola-Ripollat, 13'15; Gregorio Vallejo, de La Bisbal (Gerona), 3'50; Unos compañeros de la brigada eventual de tranvías, 8'45; Un grupo de obreros y obreros de la casa R. Prat, de Rubí (Barcelona), 10; Un grupo de compañeros de la casa Miralles, 34; Manuel Gallarías, 1'50; Un grupo de idistas, 7'25. Suma y sigue, 2,130'35 ptas.

NOTAS DE VIAJE

TIERRAS DE TORTOSA

Enviado directamente y en representación del Comité de la Confederación Regional del Trabajo, en viaje de propaganda suscitado por el Comité de la Comarcal de Sindicatos de Tortosa, hago de "glob-trotter" al servicio del comunismo libertario, esperando la semilla insurgente que fructificará con la potente organización de los Sindicatos revolucionarios y finalistas adictos a la causa manumisora de la C. N. T. Empezó la "tournee" el sábado, día 29, en Tortosa, tratando sobre "Orientación sindical" ante un público acrecido de trabajadores que forman ya la base del que será potente Sindicato Unico de Trabajadores. La táctica y lucha del movimiento obrero revolucionario, no se conoce en Tortosa, su abolengo es ignorado, pues ya de viejo, los gremios obreros en Tortosa han sido apéndice de partidos burgueses o del socialista que no se lo llama a pesar de serlo. Los obreros organizados a base de socialismo primitivo, adaptados a la farsa electoral y a los Comités Paritarios o Jurados Mixtos, convergen en un llamado "Centro de Corporaciones" que sirve de local social para todos los gremios autónomos o atados a la U. G. T. y suman un total de 1.200 socios. El Sindicato de la C. N. T. tiene otra mentalidad, sus componentes otras ideas y su sede en otro local, con 300 socios y sin dependencia a ningún cacique o partido político. El elemento ferroviario en Tortosa, deserta del feudo de Trifón Gómez y se adhiere a la F. N. de la I. F.

El alcalde nos puso una condición para autorizar el acto y fué "que no se aludiese a Marcellino Domingo", lo que cumplimos por obediencia considerando que la República de Marcellino Domingo, merece la etiqueta de los envoltorios de cuidado: "Muy frágil". El martes no pudimos hablar en Alda, por falta de permiso, lo que nos permitió percatarnos de las concepciones que se ponen en juego, para obstruir nuestra propaganda, llegando incluso a no poder encontrar un local para celebrar el acto. Lo mismo pasó el miércoles en La Cava, que no pudimos hablar ni recurrir al Gobierno civil de la provincia, por conferencia telefónica, después de usar del mismo procedimiento para ponernos al habla con el ciudadano alcalde de Tortosa que es quien tiene total jurisdicción municipal en dicho pueblo que cuenta 5,000 habitantes y dista 28 kilómetros de Tortosa. El alcalde nos contestó que no había llegado el permiso del gobernador y el secretario del Gobierno civil nos aseguró que no había llegado en aquel centro la instancia de petición que permitiese autorizar el acto. Es una moderna forma de dictadura, ejercida en nombre de la llamada democracia radical-socialista, no se suspenden los actos, pero se habla por teléfono con los propietarios de los locales, diciéndoles: "ojo con abrir las puertas del local, no tienes permiso, corre a su cargo toda la responsabilidad" y se suspende por teléfono lo que por vía legal nadie puede suspender. Hoy nos toca celebrar una conferencia en Amposta, que ya ha sido autorizada con el tema: "La C. N. T. y el momento actual". Ayer noche, en La Cava, espontáneamente se celebró la conferencia, en la intimidad de un café llamado Sindicato Agrícola "La Ribera del Ebro", acostumbrados a una charla-discusión, inquiriendo datos y pormenores en relación a la vida social y política del pueblo. Unos campesinos de rostro cebrino, curtidos por el sol y sellados por el hoy estigma del trabajo, nos contaron sus culpas que tienen por lo brutal del trato y la explotación de sus esfuerzos simultánea dantesca con presagios de aurora de redención si consiguen romper las seculares cadenas de la resignación y política de caciques y aristócratas. "¿Qué nos dio usted?" — inquirirán. Vuestra esclavitud será el adalce para el logro de nuestra emancipación. Jaime R. Magriñá. Amposta, Noviembre, 1932.

Información Regional

Ministol de Montserrat. CONFERENCIA TELEFONICA DE MONISTROL. Sábado, 12 y media mañana. — Se ruega al Comité de Relaciones del Sindicato Fabril y Textil, que se abstenga de mandar a los camaradas que habían de tomar parte en el mitin.

Arenys de Mar. Es lamentable que el señor Alcalde de esta villa no haya rectificado su actitud parcialista en favor de Navarra-Barreña. Si al iniciarse este conflicto hubiera actuado como un verdadero representante del pueblo, lo hubiera solucionado radicalmente; pero no fué así. Este pueblo, antes de venir los compañeros vidrieros a él, el caciquismo y el clero hacían lo que querían de los trabajadores. El día de las elecciones al que no votaba por su respectivo patrón o al que éste le designaba, se podía considerar como despedido. No vamos a señalar ningún caso más porque éste por sí solo demuestra la esclavitud moral en que estaban los trabajadores. Fue bien; al venir los compañeros del Vidrio, seguidamente hicieron — junto con los de Construcción — una intensa campaña sindical, haciendo despertar los cerebros de todos los trabajadores con la consiguiente desesperación de los caciques políticos.

Palafregell. ACUERDOS RECAIDOS EN LA REUNION GENERAL CELEBRADA POR EL SINDICATO UNICO DEL RAMO DE CONSTRUCCION. Asunto Sindicatos de Sabadell. Primero. Solidarizarnos con el acuerdo resuelto en el Pleno de Comarcas y Locales celebrado en Barcelona los días 12 y 13 de septiembre último, en lo que hace referencia a la expulsión de los Sindicatos de Sabadell. Segundo. Estando en aquella localidad constituido el Sindicato Unico de Oficios Varios adscrito a la C. N. T., dar por terminado todo lo que se relaciona con este asunto. Tercero. Dar un voto de confianza al Comité Regional por su actividad y acierto en la resolución tomada. Cuarto. No consideramos necesaria la celebración del Pleno por entender que sería conceder demasiada beligerancia a Sindicatos que toman el acuerdo de no otorgar el sello confederal y que por este solo hecho se excluyen ellos mismos de la organización. Quinto. Protestar de los atropellos de que son víctimas los militantes de la C. N. T. en Sabadell, por los elementos distantes.

Asunto Mira - Montseny: No perteneciendo E. Mira a la organización, no cabe invitarle

Badalona. SINDICATO DEL RAMO DE LA MADERA. Compañeros: Se os convoca a la reunión general extraordinaria, que tendrá lugar en nuestro local social, Conquista, 57 y 59, hoy, miércoles, a las ocho de la noche, de primera convocatoria, y a las nueve, de segunda, para tratar el siguiente orden del día: 1.ª Lectura del acta anterior. 2.ª Lectura del estado de cuentas. 3.ª Nombramiento de Mesa de discusión. 4.ª Nombramiento de cargos de Junta. 5.ª Lectura de la circular del Comité Regional. 6.ª Asuntos generales.

San Andrés. La "Asociación Cultural" de San Andrés obtuvo el pasado viernes, un éxito en la conferencia de nuestra compañera Federica Montseny. Más de tres mil personas acudieron a escuchar su palabra elocuente. Señaló la nueva táctica adoptada por los gobernantes y acogida por la Prensa burguesa, de difamar a los anarquistas tratándoles de gandules, calificándolos de atacadores, cuando la Historia está rebosante de páginas que demuestran la bondad, la energía y el espíritu de sacrificio de los anarquistas. Terminó pidiendo que en lugar de aplausos que sólo sirven para halagar una individualidad, corearan con el entusiasmo de sus coraciones los cuatro gritos tradicionales en sus conferencias: ¡Viva la C. N. T.! ¡Viva la F. A. I.! ¡Viva la Anarquía! ¡Viva la Revolución Social! Encomendador, unánime, entusiasta y vibrante de emoción fué cada uno de los vivas que contestó el auditorio. No hubo la menor interrupción. En fin, una conferencia que quedará grabada en el corazón de los andronenses, que esperan que la Asociación Cultural, repita con frecuencia actos como el celebrado el viernes pasado. A la salida se puso una bandera para los presos y se recaudaron 100 pesetas, las cuales hacemos efectivas al Comité Pro Presos por mediación de SOLIDARIDAD OBRERA. — Rosalía

n ningún Pleno de la organización. Para director de SOLIDARIDAD OBRERA: Se propone a Libertó Callejas, Administrador de "CNT". Proponemos al compañero Federico Benito. Criterio que merece a este Sindicato SOLIDARIDAD OBRERA: Acuerdo. Que se dé mayor amplitud y se ponga mayor interés en la "información regional", por ser ésta, en la actualidad, demasiado reducida. Se acordó enviar 15 pesetas a la familia del malogrado camarada Furnés. — El secretario, L. Vicente.

Santa Coloma de Gramanet. BREVE BIOGRAFIA DE UN EX LIBRENO CELEBRE. En Santa Coloma de Gramanet todos lo conocen; se trata del chico Luis Durán Tierra, famoso por sus numerosas trapecerías, embustes y "otras hierbas". Hemos visto más de un documento firmado y sellado por el Sindicato de Productores Químicos de Barcelona. Conocidos compañeros le acusan a través de ellos de haber militado activamente en los fatídicos Sindicatos Libres de los cuales cobra pingües semanadas, a pesar de lo cual acordó por llevarse todos los cuartos de la caja. Procuró esquirolar para la casa Biala, en ocasión de una huelga motivada, precisamente, por el hecho de haber ingresado en dicha casa algunos pistoleros. También actuó en los famosos comités paritarios. Esto, durante la Dictadura; después de ésta, cuando la reorganización, pareció ser fué nombrado secretario de Productos Químicos de Badalona, donde trabaja aún, mas al darse cuenta los compañeros de allí, pronto lo destuyeron. Vino después la campaña iniciada por el compañero "Clarín" desde estas mismas columnas. Por entonces ya era presidente de la "Esquerra" local, y presidente del "Porvenir del Fondo", entidad cultural. Después hubo interés en que se les probara a los de la "Esquerra" las acusaciones hechas "a su presidente", ofreciendo expulsarle si eran ciertas, puesto que "hacia tiempo sospechaban de él". (Textual). Se les demostró todo a él y a una comisión de la raquítica "Esquerra". Más tarde, fueron tan cínicos, que negaron los comisionados fueran ciertos, habiendo primeramente asegurado que sí que lo era. Los del "Fondo" (del mar) ni se atrevieron ni se atreven con él, a pesar de que tiene tanto de cobardo como de farsante y canalía. Los "incondicionales del estatuto" hicieron víctimas de una cobarde agresión al compañero Pío, que pretendió decir la verdad sobre el caso Durán en un mitin reciente dado por ellos. Actualmente es presidente de la "hambre" "Esquerra" local; parece ser también secretario de

la Comarcal de la idem. Es el "amo" del "Porvenir del Fondo", donde los pocos que van quedando, a la voz del pastor sólo dicen que "amén". Son tan cobardes todos, desde los que componen la Junta hasta el último socio, que no se atreven a más. Quizá es que no se merecen otra cosa que un "ex libris". ¿No os parece? Claro que esto nada tiene que ver para que en las próximas elecciones de concejales lo voten para alcalde. ¿Quién sabe! ¡Ya veremos! — Tirón.

Flix. APATIA E INDIFFERENCIA. Verdaderamente, causa pena ver el poco interés y la indiferencia que la clase obrera organizada de este pueblo demuestra sobre las cuestiones sindicales, que afectan directamente a la organización confederal. Una muestra de ello la tenemos en la última asamblea que se ha celebrado, en la cual había temas tan interesantes, como la circular del Comité Regional y el informe de nuestro delegado al pleno comarcal. Hay que remarcar y proclamar que no basta con tener el carnet e ir coligando semanalmente, sino que uno de los principales deberes que nuestra condición de sindicados nos impone es el de concurrir a las asambleas, y que cada uno exponga en ellas lo que sepa de los diferentes asuntos que se debaten, no permitiendo que sean siempre unos cuantos los que lleven la orientación del Sindicato y discutan estas cuestiones. Si todos somos conscientes, habremos logrado terminar de una vez para siempre con la apatía e indiferencia de la mayoría de los compañeros del Sindicato. Por lo tanto, camaradas, yo entiendo que debe emprenderse una campaña encaminada a demostrar que las cuestiones sindicales, es conveniente y deben ser juzgadas y estudiadas con el máximo interés y discutidas en toda amplitud con el fin de que este Sindicato pueda ponerse a la altura de la organización confederal e ir capacitándose los militantes, pues con ello elevan su capacidad intelectual. — Santiago Molina

Comité Nacional de Relaciones de la Industria Fabril y Textil de España

Este Comité de Relaciones convoca para el próximo día 12 y 13 del actual, a las nueve de la noche, y días de la mañana, un Pleno de Sindicatos Fabriles de Cataluña, en el local del Sindicato Fabril y Textil de Barcelona (calle del Municipio, número 12), para tratar el siguiente orden del día: Primero. Lectura del acta anterior. Segundo. Nombramiento de Mesa de discusión. Tercero. Actitud a tomar frente a los conflictos de la Fobia de Llobet y Bail. Cuarto. Informe con relación a los Contramaestros. Quinto. Orientaciones a seguir. Dada la importancia que tienen todos los asuntos a tratar, espera este Comité que todos los Sindicatos Fabriles de Cataluña, envíarán una representación a este Pleno, que tanto interés tiene para la organización de esta región. Vuestros y del comunismo libertario. Por el Comité de Relaciones, El Secretario

Los restos de Ferrer Guardia

El domingo próximo, a las once de la mañana, se hará el traslado de los restos de Francisco Ferrer Guardia, del nicho donde reposan, a la tumba definitiva, que está situada en el mismo ex recinto libre. A este acto quedan invitados todos los hombres liberales que condenan el asesinato del que en vida fué el fundador de la Escuela Moderna. — La Comisión.

Ampostá, Noviembre, 1932.

SA

El imperio del caciquismo

Cardona, 8. — En vista de las manifestaciones hechas a la Prensa por el gobernador de Barcelona sobre la apertura de los Sindicatos clausurados, a pesar de no acatar la ley del 8 de abril, una Comisión de obreros visitó al alcalde, pidiendo autorización al funcionamiento del que hay clausurado en esta población.

Cardona, 8. — En vista de las manifestaciones hechas a la Prensa por el gobernador de Barcelona sobre la apertura de los Sindicatos clausurados, a pesar de no acatar la ley del 8 de abril, una Comisión de obreros visitó al alcalde, pidiendo autorización al funcionamiento del que hay clausurado en esta población.

EN LA CUENCA DEL LLOBREGAT Y CARDONER, CONTINUA LA PERSECUCION Y REPRESION CONTRA LOS TRABAJADORES

Figols, 8. — Continúan en esta comarca las provocaciones y persecuciones contra los obreros y estas represalias se acentúan cuando se trata de activos militantes y propagandistas de la Confederación Nacional del Trabajo.

Figols, 8. — Continúan en esta comarca las provocaciones y persecuciones contra los obreros y estas represalias se acentúan cuando se trata de activos militantes y propagandistas de la Confederación Nacional del Trabajo.

El "orden y mando", "manos arriba" y "fuera del pueblo", son la canción de moda en la cuenca del Alto Llobregat y el Cardener.

El "orden y mando", "manos arriba" y "fuera del pueblo", son la canción de moda en la cuenca del Alto Llobregat y el Cardener.

Como los Sindicatos continuaban clausurados nos entrevistamos en el Casino con el compañero Torres, pero a los pocos momentos, se presentó el "benemérito" Cabello, acompañado de una pareja de "esclavos", el cual se dirigió a nuestro camarada preguntándole descaradamente: — ¿Qué haces aquí? ¿A qué has venido? A ver, ¡manos arriba todos! Ustedes — dirigiéndose a los "esclavos" — cachéense a estos sujetos.

Como los Sindicatos continuaban clausurados nos entrevistamos en el Casino con el compañero Torres, pero a los pocos momentos, se presentó el "benemérito" Cabello, acompañado de una pareja de "esclavos", el cual se dirigió a nuestro camarada preguntándole descaradamente: — ¿Qué haces aquí? ¿A qué has venido? A ver, ¡manos arriba todos! Ustedes — dirigiéndose a los "esclavos" — cachéense a estos sujetos.

Un numeroso grupo de trabajadores viene a engrosar las filas revolucionarias de la C. N. T.

Zaragoza, 8. — Se ha constituido en La Cartuja Baja el Sindicato Unico de Trabajadores, compuestos, en su mayoría, por obreros campesinos.

Zaragoza, 8. — Se ha constituido en La Cartuja Baja el Sindicato Unico de Trabajadores, compuestos, en su mayoría, por obreros campesinos.

Atropello incalificable

Jerez de la Frontera, 8. — En el vecino pueblo de Puerto Real estaba celebrándose una conferencia debidamente autorizada por el gobernador, irrumpiendo en la misma la Guardia Civil, encañonando al público con sus fusiles.

Jerez de la Frontera, 8. — En el vecino pueblo de Puerto Real estaba celebrándose una conferencia debidamente autorizada por el gobernador, irrumpiendo en la misma la Guardia Civil, encañonando al público con sus fusiles.

No hay cátedra de baile

Granada, 8. — El director de la Escuela Normal ha dirigido una carta a la Prensa, negando terminantemente la noticia de que se hubiera instituido una clase de baile.

Bachillerato moreno

Ceuta, 8. — En uno de los salones del Ayuntamiento se ha celebrado el acto inaugural de la sección de bachillerato marroquí para el ingreso en el Instituto de Ceuta.

Riña sangrienta

Cuenca, 8. — Entre Cañeta y la Huerta del Marquesado, se encontraron varios individuos conduciendo unos carros cargados de madera, con otros, entre los que había ciertos resentimientos por cuestiones de trabajo.

SECRETOS DE ESTADO

Cumpliendo con el protocolo

Madrid, 8. — Varios periódicos alemanes han publicado entrevistas con el embajador de España en Berlín, don Luis Araquistain.

LAS CARCELES ESTAN ABARROTADAS

Unos presos que se libertan solos

La Palma del Condado, 8. — De la cárcel del partido, se fugaron nueve presos.

Cinco millones de votantes menos

Berlin, 8. — En el ministerio del Interior han facilitado las últimas cifras respecto al resultado de las elecciones celebradas ayer en todo el Reich, para la renovación total del Reichstag.

Europa, hacia la guerra

La mentira de la cordialidad

París, 8. — La Prensa continúa comentando las declaraciones que el lunes por la noche pronunció en Toulouse el primer ministro Herriot, por lo que se refiere a las relaciones franco-italianas.

Las relaciones italo-francesas

París, 8. — La situación a Italia hecha por M. Herriot en su discurso pronunciado en Toulouse, es considerada por "The News Chronicle" como de una importancia particular.

El único, acaso, que, aparte de la cuestión personal, pudiera haber sido tratado entre Herriot y el Gobierno español, sería el estado de cosas de Marruecos; pero tampoco se trata aquí ni de una modificación de los convenios que sólo pudieran hacerse internacionalmente, sino nada más que del apoyo que mutuamente podrían prestarse ambos países, en el caso de insurrecciones indígenas.

El pueblo y la Policía, a tiros

Ahmedabad (India), 8. — El inspector Green, de la policía de esta ciudad, que ha intervenido en una colisión contra el jefe de sus fuerzas, para restablecer el orden, ha sido muerto esta tarde de un tiro de revólver.

Entrevistas importantes

Budapest, 8. — Esta mañana ha salido para Roma el general Gombos, primer ministro húngaro, el cual celebrará algunas entrevistas con Mussolini, a las cuales la Prensa italiana y húngara conceden gran importancia para ambos países.

Entrevistas importantes

Budapest, 8. — Esta mañana ha salido para Roma el general Gombos, primer ministro húngaro, el cual celebrará algunas entrevistas con Mussolini, a las cuales la Prensa italiana y húngara conceden gran importancia para ambos países.

Ferrocarril estratégico en proyecto

Roma, 8. — Se conocen detalles del proyecto de construcción de una línea férrea Roma-Bari, cuya importancia estratégica es indiscutible.

El gobernador de Ternel recorre a la Guardia Civil. — Se cierra la tragedia sobre dos pueblos. — O la imposición o el plomo

Ternel, 8. — El gobernador interino ha ordenado la concentración de fuerzas de la Guardia Civil en Calanda y Castejón de Torro.

Violento incendio

Sevilla, 8. — En una fábrica propiedad de los señores De Ibarra, se declaró un violento incendio, que dejó reducidos a cenizas cincuenta estivas de madera destinadas a envases de naranjas.

CONTRA EL PARO FORZOSO

Londres, 8. — Esta noche ha sido publicado el "rapport" final de la Comisión de Seguros Contra el Paro Forzoso, el cual se cree formará parte, como base, de la legislación, en la sesión parlamentaria que empezará el día 22 del corriente.

Reunión clandestina sorprendida

Veracruz, 8. — Cumpliendo las últimas disposiciones del Gobierno, relativas a la práctica del culto, la Policía ha irrumpido en una casa particular, en la que se estaba celebrando una misa, deteniendo al sacerdote celebrante y a doce personas que se hallaban presentes en la ceremonia religiosa.

Los patriotas no han podido actuar

Ginebra, 8. — Durante la noche penetraron unos desconocidos en el cementerio de Lausanne y cubrieron con una espesa capa de pintura roja el monumento elevado a los soldados italianos muertos en la gran guerra, ante el cual debía celebrarse esta mañana una ceremonia patriótica que ha sido aplazada para dar tiempo a que el monumento sea restaurado, puliendo de las pedras del mismo.

Mientras los obreros no bajan

Madrid, 8. — Según datos facilitados por el Consejo Superior Bancario, el total de las cuentas acreedoras en los Bancos presenta un aumento de sesenta y un millones de pesetas en relación con los saldos del mes de junio. Ello indica que va aminorando el atesoramiento.

Los ensueños comunistas, quitando el sueño a la autoridad

Badajoz, 8. — Las autoridades tuvieron noticias de que con motivo del aniversario de la revolución soviética se había acordado un movimiento de carácter revolucionario comunista, que tenía que haber estallado la última madrugada.

La guerra en Extremo Oriente

Mukden, 8. — Hoy se han registrado intensos tiroteos entre los irregulares chinos y las tropas japonesas. En Schang Cheng Fu, al sur de Jabin, el tiroteo ha tomado proporciones de verdadera batalla.

Los servidores de Moscú cumplirán las órdenes del dictador

Londres, 8. — Los comunistas ingleses tienen el propósito de provocar disturbios el próximo día 11, durante la ceremonia que se celebrará en White Hall, al pie del cenotafio dedicado a los muertos de la guerra.

Mussolini amnistía a sus enemigos, y, entre ellos, a una bailarina

Roma, 8. — Entre los decretos de amnistía, firmado por el rey de Italia, a propuesta del Duce, figura la joven bailarina vienesa Margarita Hlaha, condenada en el año 1931 a treinta años de prisión, por hallarse complicada en un atentado contra la vida de Mussolini.

Del mitin comunista

Estaba desanimadísimo y resaltaba mucho más la escasez de asistentes al acto por la amplitud del local que tiene proporciones extraordinarias.

Huelga solucionada

Berlin, 8. — Ha terminado la huelga de transportes urbanos que, durante cinco días, ha paralizado la ciudad de Berlín y sus alrededores.

Importante incendio en una fábrica de conservas

Valencia, 8. — En Torrente se ha declarado un incendio en una fábrica de conservas, sita en la calle de Santa Ana, propiedad de Asensio Carratalá.

Violento temporal que causa grandes perjuicios y varios muertos

Oslo, 8. — Un violento temporal ha barrido varios distritos de la costa norte de Noruega, causando daños materiales considerables.

Grandioso festival

Organizado por la Compañía del Teatro Social, y a beneficio del diario confederal "CNT", tendrá lugar, en el Teatro Español, el día 12 de noviembre, a las diez de la mañana, un grandioso festival, bajo el siguiente programa:

Quiénes lo provocó

Valencia, 8. — De madrugada se declaró un incendio en una partida de mil balas de yute con signadas a don José Aguirre.

La guerra en Extremo Oriente

Mukden, 8. — Hoy se han registrado intensos tiroteos entre los irregulares chinos y las tropas japonesas. En Schang Cheng Fu, al sur de Jabin, el tiroteo ha tomado proporciones de verdadera batalla.

Grandioso festival

Organizado por la Compañía del Teatro Social, y a beneficio del diario confederal "CNT", tendrá lugar, en el Teatro Español, el día 12 de noviembre, a las diez de la mañana, un grandioso festival, bajo el siguiente programa:

LA RAZON TRIUNFARA

2.º Estreno de la obra del mismo carácter, en dos actos, seis cuadros y en verso, del mismo autor (segunda parte de la anterior).

EL TRIUNFO DE LA RAZON

3.º Finalizará el festival con un grandioso acto de concierto, a cargo de varios compañeros.

El conflicto de la casa Arbella, (Camps)

El gobernador de Barcelona por mediación de su representante señor Ugarte, ejerce coacciones descaradas sobre dos camaradas, amenazándoles incluso con ejercer represalias contra ellos, si no se prestan a solucionar el conflicto

El gobernador de Barcelona, al servicio de un burgués extranjero. Esta debería ser el encubrimiento del presente trabajo. Otra cosa no es lo que la primera autoridad de esta capital ha hecho.

Se han presentado en casa de dos compañeros dos agentes de policía, haciendo ostentación de tales, les han comunicado que ayer lunes, tenían que presentarse en el Gobierno Civil, para tratar un asunto con el señor Ugarte. De esta manera habilitados, engañosos y farsantes, han logrado que los dos camaradas hicieran acto de presencia. Tenían necesidad de saber para qué les reclamaba la primera autoridad, pero cual no sería su sorpresa al encontrarse, una vez en el interior del viejo caserón de la Plaza de Palacio, con el patrono Arbella, con el señor Ugarte, con el señor "en mi casa mando yo", el cual, junto con Ugarte, trataba de lograr de ellos que se prestaran a sus juegos maquiavélicos, en contra de sus compañeros de explotación.

Ugarte, de manera descarada, ha coaccionado a los camaradas en cuestión (uno de ellos del Comité de huelga). — Es necesario que mañana se presentéis aquí sin falta y que además busquéis a otros camaradas vuestros (no importa que sean del Comité de huelga) y que vengan mañana a las diez.

En último extremo, si no viene nadie más que vosotros, yo me encargaré de traerlos aquí. En el término de 24 horas, ha de quedar solucionado este conflicto.

De esta manera despótica, se ha expresado el representante de la primera autoridad.

No vamos a extendernos más sobre el caso, ya que el tiempo apremia, nos limitamos a señalar la intromisión descarada y arbitraria de la autoridad. Hemos de protestar (tenemos la obligación de ello) de estas coacciones ejercidas por las autoridades, y protestamos por la manera engañosa en que se trata de atraer a los trabajadores a lugares donde todos sabemos

El Sindicato de la Madera presenta a la Patronal de la Ebanistería nuevas bases de trabajo

A TODOS LOS SINDICATOS DE LA MADERA DE ESPAÑA

La presente circular tiene por objeto polifoniar que la Asamblea celebrada el día 3 del corriente mes de noviembre por nuestra Sección de Ebanistería y Similares, acordó por unanimidad, presentar a la patronal de esta Sección las siguientes bases de trabajo:

1. Las herramientas, en lo sucesivo, correrán a cargo del patrono.
 2. Abolición de todas las fiestas intersemanales, a excepción del Primero de Mayo.
 3. Semana de cuarenta y cuatro horas, reemplazando el valor material de las cuarenta y ocho que se trabajan actualmente.
- Esta Junta veris con gusto que, a poder ser, vayáis vosotros también lo más pronto posible por las mismas reivindicaciones, para así poder unificar las normas y costumbres de todos los sindicatos de la Madera de España.
- Estas bases fueron presentadas el día 5 del corriente y, en caso de que la Patronal siga con la negativa, iremos a la lucha el día 14 del mismo mes. Os lo comunicamos para que cumpláis con vuestro deber de solidaridad.
- Vuestros y del Comunismo libertario. — La Junta.
- Barcelona, 8 noviembre 1932.
- Nota. — Rogamos a todos los sindicatos contesten a la presente circular y lo hagan al Comité de Relaciones de este Sindicato que suscribe, que lo es a la vez nacional, mandando todos la dirección para continuar las relaciones que se desinen del conflicto, a la calle Rosal, 33.

CIRCULAR REMITIDA A LOS PATRONOS

La Junta directiva y administrativa del Sindicato Único del Ramo de la Madera, de Barcelona, tiene el gusto de comunicar a usted, particularmente, que la Sección de Ebanistería

que no se puede solucionar nada de manera equitativa para ellos y si siempre de manera conveniente a los burgueses, nuestros eternos enemigos de clase.

Antes de terminar, hemos de decirle al señor Gobernador, a su representante Ugarte y a nuestro burgués Arbella, que nadie se presentará ante las autoridades o Jurados Mixtos por no haberse perdido nada entre ellos. Y a Arbella le tenemos que decir que no iremos a ninguna parte, como no sea a su despacho o a la Patronal, para solucionar el conflicto pendiente. Indíles son todos los pesos que dé en otro sentido. Nada adelantará, somos conscientes y sabemos ventilar nuestras cosas directamente con quien tenemos que hacerlo (con Arbella en el presente caso) y de esa norma no nos apartaremos, por más coacciones y trucos que se empleen. Tenga bien en cuenta lo antes dicho, señor Arbella.

Por último, hacemos constar, por la presente, que desautorizamos a todo el que se pueda presentar a las autoridades o Jurados Mixtos para tratar de este conflicto. Es con nosotros (la Comisión del conflicto) con quien, sola y exclusivamente, se tiene que tratar este caso, por ser los únicos representantes de los trabajadores afectados, ya que ellos nos eligieron para tal caso. — La Comisión.

IMPORTANTE

Se ruega a todos los trabajadores afectados por el conflicto de la Casa Arbella (Camps), que pasen hoy, sin falta, de tres a cuatro de la tarde, por el local social, calle de Mercaderes, para comunicarnos un asunto de interés.

Se ruega a los camaradas que componen la Comisión del conflicto de la Casa Arbella, que pasen hoy, sin falta, de nueve a diez de la mañana, por el local social. Siendo el asunto a tratar de suma importancia, deseamos que no falte ninguno. — La Comisión.

El conflicto de Fedralbes se ha resuelto

MAS VALE TARDE QUE NUNCA

Los obreros que componían la brigada de prolongación de la Gran Vía—hoy de las nuevas calles que se construyen en los cuarteles de Fedralbes—nos encontramos en el deber de informar a la opinión pública sobre la resolución del conflicto que manteníamos con el Ayuntamiento, que nos adeudaba el pago de unas cuantas semanas.

Después de las vicisitudes sufridas, durante los días de lucha, hemos conseguido triunfar moral y materialmente, obligando con nuestra actitud de hombres rebeldes y conscientes a que se nos respeten nuestros derechos y a que se nos reintegren el producto de nuestro esfuerzo desarrollado en beneficio de la colectividad.

Alcanzado nuestro objetivo, este grupo de obreros unidos está dispuesto a no consentir que se cometan con nosotros atropellos e injusticias y menos a ser la bestia de carga de las culpas ajenas.

El Ayuntamiento debe tomar nota de lo expuesto, como le corresponde, y que ponga fin a los abusos de los intermediarios que, en su nombre, cometen todas las felonías y pretenden provocar conflictos de la naturaleza del que ha terminado solo con el propósito de hacernos claudicar en nuestros principios y de hacernos abdicar de nuestras tácticas de lucha, a fin de que fuesen los Jurados Mixtos los que resolviesen "dentro de la legalidad", cuando ellos jamás han obrado con "equidad".

Al margen de todas esas bajezas y cuquerías hemos triunfado, usando para ello nuestra única arma de combate: la acción directa, que es el arma de combate de la C. N. T.

La Junta de Sección de Seguros del Sindicato Mercantil, a la opinión pública

La Junta de Sección del Sindicato Mercantil, aconseja y recomienda a todos los trabajadores en general causas bajo como socios de todas las Compañías de Seguros sobre enfermedades, debido a las muchas informalidades e inmoralidades cometidas por dichas Compañías, de todo cuanto se refiere al pago de subsidios sobre enfermedades a sus asegurados.

Indicamos la necesidad y conveniencia de ser leídos detenidamente todos los artículos de las políticas o reglamentos, para con razón poder juzgar y deducir, sobre esta cuestión.

Ponemos en conocimiento de la opinión pública, que estamos en trató, con las Juntas de determinados Montepíos, de acortarla moralidad y máxima seriedad y solvencia, para el traslado y cambio de todos los afiliados de las ya mencionadas Compañías de Seguros sobre enfermedades.

Esperamos tendrá buena acogida la idea y con ello llegaremos a la tan ansiada moralización del seguro de enfermedades. En breve daremos los nombres y direcciones de los Montepíos de referencia, sintiendo de momento no poder adelantarnos, hasta ultimar los trámites reglamentarios, para que sea un hecho tan magnífica obra, con la cual beneficiaremos a todos los proletarios.

En su día podrán pasar por este Sindicato Mercantil, sito en el Paseo de Escudellers, número 7, pral, primera; donde encontrarán compañeros competentes que les darán toda clase de detalles pertinentes al caso.

Un Agente de Quer. Antes la muerte, que la esclavitud. Nos anima el alto ejemplo de los numantinos, que antes que entregarse al enemigo prefirieron morir por sus propias manos prendiendo fuego a Numancia para ser pasto de las llamas.

Contamos con la narasca labor de algunos esquirols inconscientes que traicionando su propia causa se prestan a servir a su verdugo, pero esto es una cosa sin importancia puesto que estos seres despreciables dándose cuenta del bajo papel que vienen representando y de los jornales de hambre que les pagan, a cambio de un trabajo excesivo, concurren en menor número, van disminuyendo. No obstante este contratiempo, nosotros redoblabamos nuestras actividades en la lucha para alcanzar nuestros objetivos.

Al mismo tiempo recordamos a todos los trabajadores que nos prestan solidaridad moral, consistente en aconsejar a sus compañeros que rechacen y se nieguen a comprar pastas Magin Quer, elaboradas por esquirols. Trabajadores no olvidéis que vuestra solidaridad prestada en esta forma representa no sólo un alto deber, sino que será también un arma que irá a herir directamente los intereses del burgués explotador. ¡No compréis, pues, la pasta Magin Quer! Ayudados en esta lucha hasta vencer. — La Comisión de huelga.

Al mismo tiempo recordamos a todos los trabajadores que nos prestan solidaridad moral, consistente en aconsejar a sus compañeros que rechacen y se nieguen a comprar pastas Magin Quer, elaboradas por esquirols. Trabajadores no olvidéis que vuestra solidaridad prestada en esta forma representa no sólo un alto deber, sino que será también un arma que irá a herir directamente los intereses del burgués explotador. ¡No compréis, pues, la pasta Magin Quer! Ayudados en esta lucha hasta vencer. — La Comisión de huelga.

Así, pues, espera el que esto escribo que se hará eco el nuevo juez que entendió en ese suario por supuesta sedición y se dignará conceder la libertad de León Sullá a fin de que no se vea tan escandalosamente que las cosas siguen peor que antes, ya que las españolas todas son de que España prospere, en su marcha hacia el mejoramiento moral, en el sentido que lo hacen los castrejos...

Administración: Teléfono núm. 3271

Cosas de España

Prisión mayor, por un artículo

Por un artículo, así, y nada más que ocho años. Por un artículo defendiendo a la humanidad y a la verdadera justicia. Romantismo puro; los románticos modernos son los que delinquen con la pluma. Usando del modo más pacífico de expresión de los sentimientos se equipara en cuanto al castigo a quienes en un momento dado usaron de la acción violenta propiamente dicha.

La balanza de Themis pesa mal; los militares sobre todo no hacen presión con el dedo, como los jueces cuando se trata de servidores de la verdad, de extremistas antipáticos... los militares en este caso dan un furibundo puñetazo en el platis de haber y, por similitud, desobediencia con sus peticiones de larga condona. Quizá esto no sea más que un modo de estrategia y, siendo así, está en lo suyo.

Estabas; por fin les han quitado el intervinir en hechos cometidos por paisanos. Es lo mismo que se ha podido hacer, porque de otra manera, todo el mundo, a la mejor se vería obligado a danzar con Marte, el tío cañal de las pesadas corras y saca de pocos amigos, que da cada pisotón que hace ver, no ya las estrellas, sino las nebulosas que apenas se distinguen con telescopio.

Bien; pero no obstante haber cambiado el árbitro para juzgar sobre la ligereza de dirigirse a los soldados de todo el mundo, para que reaccionaran en caso de guerra o de revolución, si se les hacía intervenir, el autor de esta sentimentalidad continúa en la cárcel. Y tiene perfecto derecho a la libertad provisional ya que ahora sólo se le pide prisión convencional y no es reincidente. El artículo de referencia no es

INTERESANTE

A los empleados y obreros telefónicos

Salvadas las dificultades que se oponían para la celebración de una asamblea general, en la que se diera cuenta y discutiera ampliamente los problemas que a todos nos afectan en los momentos actuales, próximos a anunciaros la convocatoria de la misma.

Que todos los camaradas telefónicos se dispongan a asistir a este grandioso acto.

Que todos los camaradas telefónicos se dispongan a asistir a este grandioso acto.

Que todos los camaradas telefónicos se dispongan a asistir a este grandioso acto.

CONFLICTOS ASAMBLEAS

El de la casa Magin Quer.

Compañeros huelguistas de la casa Magin Quer: Esta Comisión de Sección se dirige una vez más a vosotros, lo mismo que a los dueños de las demás casas, para orientaros de la marcha de este conflicto que tan dignamente venis manteniendo con tesón y energía frente a la desmedida ambición del burgués y frente a la coacción de las autoridades al servicio incondicional de Magin Quer.

Nuestra energía demuestra que estamos dispuestos a que el conflicto dure los mismos meses que duró el conflicto del año 1919, con la misma casa.

Ante la estrategia y trucos que esgrime la casa Quer, con sus obreros está nuestra unidad moral y nuestra cohesión. Si en aquellos tiempos ni los trucos ni las represiones nada pudieron contra el alto espíritu de lucha de los trabajadores, hoy, en igualdad de circunstancias y con la práctica que las luchas nos han dado podemos afirmar que estamos dispuestos a vencer y venceremos como vencieron en aquel año nuestros hambrientos camaradas.

La mayoría de los trabajadores que se encuentran frente a Magin Quer son los mismos de aquellos tiempos heroicos, son los mismos de aquella época fatídica, están curados en la lucha y saben defenderse de los zarzapos de la burguesía. Saben lo que representan sus derechos morales y por ello son los veteranos que nos animan y orientan en esta lucha contra Quer.

Sepa Magin Quer, que los trabajadores huelguistas de su casa están dispuestos a luchar, como lo vienen demostrando y a aguantar, no meses, sino años, hasta triunfar. No capitularán, no, ante la desmedida ambición de Quer. Antes la muerte, que la esclavitud. Nos anima el alto ejemplo de los numantinos, que antes que entregarse al enemigo prefirieron morir por sus propias manos prendiendo fuego a Numancia para ser pasto de las llamas.

Contamos con la narasca labor de algunos esquirols inconscientes que traicionando su propia causa se prestan a servir a su verdugo, pero esto es una cosa sin importancia puesto que estos seres despreciables dándose cuenta del bajo papel que vienen representando y de los jornales de hambre que les pagan, a cambio de un trabajo excesivo, concurren en menor número, van disminuyendo. No obstante este contratiempo, nosotros redoblabamos nuestras actividades en la lucha para alcanzar nuestros objetivos.

Al mismo tiempo recordamos a todos los trabajadores que nos prestan solidaridad moral, consistente en aconsejar a sus compañeros que rechacen y se nieguen a comprar pastas Magin Quer, elaboradas por esquirols. Trabajadores no olvidéis que vuestra solidaridad prestada en esta forma representa no sólo un alto deber, sino que será también un arma que irá a herir directamente los intereses del burgués explotador. ¡No compréis, pues, la pasta Magin Quer! Ayudados en esta lucha hasta vencer. — La Comisión de huelga.

Al mismo tiempo recordamos a todos los trabajadores que nos prestan solidaridad moral, consistente en aconsejar a sus compañeros que rechacen y se nieguen a comprar pastas Magin Quer, elaboradas por esquirols. Trabajadores no olvidéis que vuestra solidaridad prestada en esta forma representa no sólo un alto deber, sino que será también un arma que irá a herir directamente los intereses del burgués explotador. ¡No compréis, pues, la pasta Magin Quer! Ayudados en esta lucha hasta vencer. — La Comisión de huelga.

Al mismo tiempo recordamos a todos los trabajadores que nos prestan solidaridad moral, consistente en aconsejar a sus compañeros que rechacen y se nieguen a comprar pastas Magin Quer, elaboradas por esquirols. Trabajadores no olvidéis que vuestra solidaridad prestada en esta forma representa no sólo un alto deber, sino que será también un arma que irá a herir directamente los intereses del burgués explotador. ¡No compréis, pues, la pasta Magin Quer! Ayudados en esta lucha hasta vencer. — La Comisión de huelga.

La de la Sección Mecánica.

Se convoca a la asamblea general que se celebrará mañana jueves, a las nueve de la noche, en el local de la barriada de San Martín, Pasaje Basola, número 8, para tratar el siguiente orden del día:

1. Lectura del acta anterior.
2. Nombramiento de Mesa de discusión.
3. Nombramiento de cargos de Comisión de Sección.
4. Lectura y discusión del dictamen que presenta la ponencia nombrada en la reunión de Juntas y militantes el día 29 del pasado mes de octubre.
5. Lectura y aprobación, si se crea, del dictamen sobre la nueva modalidad de cotización.
6. Ruegos y preguntas.—La Junta.

Esta Sección espera de los delegados de taller y barriada, hagan la propaganda debida de esta asamblea y ponga en conocimiento de los mismos, que precisa pasen por la central del Centro a recoger las convocatorias que se han impreso al objeto. — La Junta.

La de la Sección de Electricistas.

La Junta de Sección, convoca a todos los compañeros y compañeras de la misma, a la asamblea general que tendrá lugar hoy, miércoles, a las nueve y media de la noche, en nuestro local social, Rambla del Centro, número 30, para discutir el siguiente orden del día:

1. Lectura del acta anterior.
2. Nombramiento de Mesa de discusión.
3. Tratar de la reorganización de la Sección.
4. Discusión del dictamen sobre la nueva modalidad de cotización.
5. Ruegos y preguntas.—La Comisión.

La del Ramo de la Madera.

Se convoca a asambleas generales extraordinarias, que tendrán lugar hoy, miércoles, a las nueve de la noche, en el salón de la Bohemia Modernista, Casanova y Florida Blanca, en la que se discutirá el siguiente orden del día:

1. Lectura del acta anterior.
2. Nombramiento de Mesa de discusión.
3. Lectura del estado de cuentas y nombramiento de la Comisión revisora.
4. Informe de la Junta e interpelación a la misma.
5. Dimisión de la Junta, nombramiento de nuevos cargos para la misma y del delegado al Comité Nacional.
6. Asunto de la escuela del Ramo.
7. Cuestión de SOLIDARIDAD OBRERA y nombramiento de director del mismo.
8. ¿Se entiende necesario la celebración de un Pleno regional de Sindicatos?

La de la Sección de Panaderos.

Se convoca a todos los afiliados a la asamblea general extraordinaria, que se celebrará mañana, jueves, a las cinco de la tarde, en el local de la calle San Jerónimo, 15, para dar a conocer las gestiones realizadas junto a la Patronal y para daros a conocer las bases de trabajo. — La Comisión.

La de la Sección de la Industria Gastronómica.

Se convoca a todos los camaradas, billaristas, reposteros, cocineros y similares, dependientes de mostrador, Sección Femenina, conserjes e intérpretes, a la asamblea general que tendrá lugar mañana, jueves, a las doce de la noche, en el local calle de la Unión, 33, bajo el orden del día siguiente:

1. Nombramiento de Mesa de discusión.
2. Informe y cese de la Comisión organizadora.
3. Lectura y aprobación del estado de cuentas.
4. Nombramiento de secretario, subsecretario y contador al Comité técnico de la industria, y dos delegados al Comité del Sindicato.
5. Orientación a seguir.

La de la Sección de Artes y Oficios.

Se convoca a la asamblea general que tendrá lugar hoy, miércoles, a las nueve y media de la noche, en la Rambla del Centro número 30, para tratar el siguiente orden del día:

1. Lectura del acta anterior.
2. Nombramiento de Mesa de discusión.
3. Discutir sobre el acuerdo de la asamblea general del Ramo.
4. Ruegos y preguntas.

La de la Sección de Artes y Oficios.

Se convoca a la asamblea general que tendrá lugar hoy, miércoles, a las nueve y media de la noche, en la Rambla del Centro número 30, para tratar el siguiente orden del día:

1. Lectura del acta anterior.
2. Nombramiento de Mesa de discusión.
3. Discutir sobre el acuerdo de la asamblea general del Ramo.
4. Ruegos y preguntas.

Comisión de Cultura.

Se convoca a los compañeros que la integran a la reunión que tendrá lugar a las seis y media de la tarde, en el local de la calle Galileo, 60. — La Comisión.

Comisión de Cultura.

Se convoca a los compañeros que la integran a la reunión que tendrá lugar a las seis y media de la tarde, en el local de la calle Galileo, 60. — La Comisión.

Comisión de Cultura.

Se convoca a los compañeros que la integran a la reunión que tendrá lugar a las seis y media de la tarde, en el local de la calle Galileo, 60. — La Comisión.

Comisión de Cultura.

Se convoca a los compañeros que la integran a la reunión que tendrá lugar a las seis y media de la tarde, en el local de la calle Galileo, 60. — La Comisión.

Comisión de Cultura.

Se convoca a los compañeros que la integran a la reunión que tendrá lugar a las seis y media de la tarde, en el local de la calle Galileo, 60. — La Comisión.

Comisión de Cultura.

Se convoca a los compañeros que la integran a la reunión que tendrá lugar a las seis y media de la tarde, en el local de la calle Galileo, 60. — La Comisión.

BOLETIN DE "CNT"

SUSCRIPCION

ORGANO DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO

SERÁ EL GRAN DIARIO DE LA CIUDAD Y EL CAMPO

PRECIO DE SUSCRIPCION	
España, un mes.....	2,00
Idem un trimestre.....	7,50
EXTRANJERO	
América, Portugal, Filipinas, un trimestre.....	8,50
Países de la Unión Postal, un trimestre.....	10,00
Demanda por correo trimestre.....	30,00

El compañero que vive en _____ Calle _____ núm. _____ Provincia de _____ Se suscribe a "CNT" por _____ (Mes e finano que desee) a partir de su aparición.

FIRMA, _____

NOTA.—Tanto este Boletín como el importe de la suscripción, deberá enviarse a la Comisión Pro Diario, calle Flor Alta, 10, Madrid, o en su lugar los Comités Regionales o Locales respectivos.

AVISO IMPORTANTE

El Comité Nacional de Relaciones de las Industrias Textil y Textil, avisa a todos los Sindicatos de la región catalana que el calendario publicado en SOLIDARIDAD OBRERA, por un error de omisión, no tiene valor y se puede dar por anulado. — El Comité.

Gacetas

Se ruega a todos los componentes de la Juventud de "Farrós", pasen hoy, miércoles, 9, a las nueve y media de la noche, para comunicarnos un asunto de interés.

La entidad denominada "Casa de Galicia" pone en conocimiento de toda la colonia gallega y del público en general que es ajena en absoluto, no patronal, ni tiene nada que ver con la proclamación de diputado a las cortes catalanas, en representación de los gallegos residentes en esta ciudad, por ser una entidad antipolítica.

En el Ateneo Libertario de Sana, calle de Santa Cecilia, tendrá lugar hoy, a las nueve de la noche, una conferencia a cargo del camarada Arturo Farrer, con el tema "Sindicalismos y anarquismos".

En el Ateneo Obrero Cultural del Poblet, Valencia, 462, principal, dará una conferencia pública el camarada Domingo Canela, el jueves, a las nueve y media de la noche, versando sobre "¿Qué es sindicalismo neutro? ¿Qué movimiento obrero anarquista?"

La Asociación Cultural de San Andrés, celebrará hoy, a las nueve y media de la noche, una conferencia a cargo de José María Sucre, cuyo título será "La arquitectura contemporánea".

El Ateneo Cultural "Avanti", celebrará mañana, jueves, en el Centro Obrero de la calle Iborra, 1, bajos (Sarría), una conferencia a cargo del camarada Riquier Palá, que disertará sobre "Los prejuicios de la Religión". El acto comenzará a las nueve y media en punto de la noche.

CAMARADAS!!! Haced vuestras compras en el vestir en la SASTRERÍA PAY-PAY Calle San Pablo, 116 (cerca al Paralelo) Inmenso surtido en confección y géneros de medida a precios económicos ES LA ÚNICA CASA QUE OS PUEDE SATISFACER Descuento de 5 por 100 a los lectores de SOLIDARIDAD OBRERA

COMITÉ PRO PRESOS

Se advierte a los presos y familiares que el viernes próximo, tendrá lugar el reparto habitual, en el local de la Administración de SOLIDARIDAD OBRERA. — El Comité.

Ha sido entregada a este Comité, la cantidad de 135'05 pesetas, resultado de una suscripción hecha en una jira realizada el pasado mes, en la vecina ciudad de Sabadell, en el bosque de "Can Feu", lo que hacemos público para satisfacción de los donantes. — El Comité.

AVISOS Y COMUNICADOS

El camarada Pedro López, preso en la Cárcel Modelo de Barcelona, tercera galería, número 264, desea saber la dirección del camarada Borrell, de Vilasar de Dalt.

Se desea saber el paradero del camarada Santiago Puertas, que trabajó en Barcelona hasta el mes de junio.

Comunicar al Ramo de Construcción, Mercaderes, 26.

Juan Soler Vila debe presentarse en SOLIDARIDAD OBRERA lo antes posible.

Notificamos a Pablo Ruiz que las 25 pesetas enviadas a nombre de Libertor Calleja, por el camarada Torres, de Cardona, son para el Comité Pro Presos Regional, en pago de un bloque de "tickets" que este camarada se llevó.

Claudio Barnat, de Reus, desea saber si "Tierra y Libertad" ha recibido de aquel 30 pesetas y una carta, y en caso afirmativo ruega se le mande a la mayor brevedad lo que en esta se le indica. También se le enviarán 20 ejemplares de "La C.N.T. y el comunismo libertario".

Compañeros de Palamós: No nos ha sido posible organizar el mitin tan como pretendíamos. Si queréis celebrarlo el día 15, irán los camaradas Cano Ruiz, Terrén y Corbella. Contestad en seguida. — Comité Regional.

El camarada Enrique Ripoll ruega al camarada Juan Alberich procure verse con él hoy, sin falta, en el Sindicato o, en último caso, mañana, en el mismo sitio, por la tarde.

Notifico al Ateneo Cultural

EL CONFLICTO DEL GAS-OIL

La huelga de pescadores

Negocios oscuros y negociantes... Idem

Lo preveíamos. Teníamos pleno convencimiento de que ocurriría así. El paro ha sido absoluto en todos los pueblos de la costa catalana. Los pescadores han recibido un gran desengaño, puesto que no esperaban esta digna actitud de nuestros hermanos, a los que tildan de "ganado" borreguil siempre dispuestos a dejarse esquilmar.

Ya el "señor Jerónimo", actual presidente de los pequeños enclenfastas, jura y perjura, para asegurar que es de todo punto imposible atender a las demandas, y que es necesario hacer una limpieza en su madriguera. Diga lo que quiera, pero lo cierto es que hoy se da cuenta que no es fácil para él regir a su antojo, como virrey absoluto de los destinos de la playa de pescadores. Se da cuenta de que no es nada, aun cuando disfrute del favor oficial.

Los vampiros chupadores de cuñas, buscadores de negocios sucios, andan buscando incautos en el vacío, para ofrecerles parte de sus ilegítimos latrocinios, para que no siga adelante la protesta. Visitan al Sindicato y la sociedad de patronos pescadores para ofrecerles el tanto por ciento de su "lucrativo negocio", pensando quizás que todos son de su calaña, o que todos son arriistas aventureros dispuestos a vender nuestra dignidad y nuestro ideal de redención como ellos venden su conciencia al primer postor.

Nosotros, víctimas de todas las maldades de estos negociantes ambiciosos, hemos emprendido esta lucha y tomado esta actitud obligados por su despiadada avaricia. Al tomar esta posición rebelde lo hacemos porque estamos convencidos de que nos asiste la razón.

Al emprender esta lucha, no nos asustan las amenazas ni las coacciones que nos son dirigidas por los elementos oficiales. Las tácticas empleadas por los organismos que han vivido en concomitancia con la Dictadura, y hoy colaboran con el socialfascismo, no corresponden a nuestros sentimientos ni nos satisfacen ni las aceptamos; por lo tanto, no las queremos, las rechazamos. Por ello os aventureros de la política pretenden imponerlas por la fuerza, en nombre de la ley del 8 de abril, a los pescadores.

A estos satrapas desaprenhivos no les preocupa nada ni nada hacen a fin de mejorar la industria pesquera, a todas luces precaria y raquítica; no les preocupa tampoco mejorar las condiciones de vida y la situación miserable de los pescadores. Su afán, su objetivo, se reduce tan sólo a amontonar cuotas sobre cuotas, para con ellas vivir a costa del humano esfuerzo de los trabajadores del mar; a costa de los que en los días de tormenta, borrasca, se enfrentan con los elementos de la Naturaleza exponiendo su vida.

Tampoco, a esos parásitos, les preocupa saber que la gran industria pesquera, o sea la pesca de altura, adquiere por trato de favor el combustible a 0'18 pesetas, mientras la pesca costera lo paga a 0'32. ¿Y todo esto, por qué? ¿Por qué todo este afán de querer apropiarse de lo que no es de su pertenencia?

Fues, sencillamente, porque durante la Monarquía se facilitó un crédito de "trecientas mil pesetas", arrancadas de la Caja de Crédito Marítimo, que han volado, lo que ha motivado que este asunto pasara al Instituto Social de la Marina, que exige estrechas cuentas para saber en qué forma ha sido invertido o malversado ese capital. He aquí el motivo por qué se busca una fuerte maniobra que justifique la evaporación de esas pesetas, y así provocan el conflicto, que los pescadores han aceptado con todas sus consecuencias.

El asunto está, organizado por los negociantes de conducta oscura no está mal preparado, ¿verdad? De esta forma, con un aumento de doble precio en el combustible se da entrada a cantidades fabulosas que van a cubrir el despilfarro de las trescientas mil de marra.

En Barcelona, solamente, se consumen diariamente en la pesca costera 13,500 litros de gasoil, que, deduciendo de cada uno 0'02 pesetas para el posito, resulta a cantidad de 270 pesetas diarias que, multiplicadas por 365 días, dan la fabulosa cantidad de "cientos cincuenta mil novecientas cincuenta y cinco pesetas". ¡No es mal negocio, verdad? Si añadimos a ello el consumo de todo el litoral de España... bueno, la imaginación se pierde en medio de los guarismos, sin que la sea posible contar.

Estas pesetas, según los negociantes oscuros, son distribuidas en esta forma: Para el Secretariado Cooperativo, un céntimo por litro; para la Federación Regional, tres cuartos de céntimo; para los positos forasteros, un cuarto de céntimo; para el posito local, un

más también aun el cable que el que nos da la cara abiertamente. Nos hallamos ante el cobarde grupo de la O. E. R. que obra a las órdenes del E. O. C. que, abrogando por la emancipación del proletariado no pretenden otra cosa que llevarnos por los derroteros de la política para hacernos víctimas de nuevo de una esclavitud más fuerte, si cabe que la actual.

Ferrovianos. Desochemos la política que es la responsable de la castración con que se encuentran actualmente los pueblos. Fijémonos con el ejemplo del revolucionario del 17, Trifón Gómez que, gracias al incauto obrero del carril, ha logrado encumbrarse en el Poder y lograr una vida regalada a costa de nuestra miseria.

[Abajo los políticos y viva el Comunismo Libertario!]

Germán Barcajada

Barcelona, noviembre de 1932

Sindicato Mercantil de Barcelona

COMUNICADO

Tomamos buena nota todos los confederados del Sindicato Mercantil de Barcelona, adherido a la C. N. T. y sito en el Pasaje de Escudillers, 7, principal primera, de que, a partir del actual mes de noviembre, hemos cambiado el sello de cotización, debido a la situación creada por unos desaprensivos individuos.

Rogamos a la vez, se exija el sello confederal.

Comité Regional de Relaciones de la Metallurgia

CONVOCATORIA

Se pone en conocimiento de todos los componentes del Comité Regional de Relaciones, que hoy, miércoles, a las siete de la tarde, se celebrará reunión en nuestro local del centro, Ramba del Centro, 30.

Rogamos la puntual asistencia.

LOS CINES

OTRO FRACASO DE LA "UFA" Y VAN... DOS... MIL

La "Ufa" tiene la negra. De algún tiempo a esta parte no da una en el blanco del entusiasmo popular. ¿Qué le pasa a la "Ufa"? ¿Es que adquiere películas de saldo? Porque, la verdad, los programas de la "Ufa" más parece que hayan sido seleccionados por un trapero en un puesto de los Encantes, que por un cinematografista en los centros de producción de películas.

La semana pasada, sin ir más lejos, presentó la "Ufa" un pro-

CAPITOL HOY, ESTRENO del cine drama AMOR PROHIBIDO por BARBARA STANROYCK y ADOLPHE MENJOU Film COLUMBIA distribuido por los ARTISTAS ASOCIADOS

gramas en "Capitol" que el público rechazó estérilmente. Su película "El ruiseñor" y "Titanic", fueron pateadas ferrocarrileras. "El ruiseñor" ocupó del programa la misma noche del estreno, y "Titanic" naufragó en el inmenso mar de la indiferencia a los pocos días. ¡Vaya programita el de la "Ufa"! ¿Qué ocasiona!

¿Qué hace "Cineas"? ¿Por qué tolera que se engañe al público tan indecorosamente en sus salones? Debía sospechar el director artístico de "Cineas" que un buen día, tras el pato estrepitoso y la sube atronadora, el público, justamente indignado, puede hacerle polvo un local. Aconsejamos a unos y a otros, a la "Ufa" y a "Cineas", un poco más de seriedad y de respeto al público que paga.

CARTELERIA

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

TEATRO COMICO Compañía de Revistas CABARAS Hoy, noche, a las diez y cuarto. Debut de la gran vedette Gloria Guzmán y el actor cómico Rafael Arce...

Gran Teatre Espanyol Compañía de vedettes y especialistas moderna, dirigida por el primer actor i director JOSEP SANTPERE

TEATRO VICTORIA COMPAÑIA DE LUIS CALVO Hoy, tarde, a las cuatro y media. Colosal vermouth popular. Butacas a 1 peseta. EL HUESPED DEL SEVILLANO, por Sofía Vergé, M. García, el notable tenor Mateo P. Guiltart y M. Tejada. LA DEL SOTO DEL PARRAL, triunfo del gran cantante Luis Gimeno...

Teatro Novedades COMPAÑIA LUIS CALVO Hoy, tarde, popular. LUISA FERNANDA, por 50 profesores de ceguera, 50 Noches y todas las noches, el formidable éxito DON GIL DE ALCALA

Teatre Català Romea Compañía VILA - DAVI Hoy, a las diez. Butacas de primera clase a 3 pesetas

TEATRO APOLO TELEFONO 29441 Gran Compañía de Género Frívolo Hoy, noche, a las diez y cuarto. La revista a modo de película sonora LA PIFA DE ORO

Frontón Novedades Hoy, miércoles, tarde, a las cuatro y cuarto: LUCIO y LORENZO contra URANGA y NAVARRETE. Noche, a las diez y cuarto: ONAINDIA I y CAZALIS contra GABATE I y GOMEZ. Detalles por carteles

Teatro POLIORAMA Compañía de comedias cómicas de CASIMIRO ORTAS Hoy, tarde, a las diez y cuarto. Hoy ROBERTO TAN SERRATOC Noche, a las diez y cuarto. ENCARNA, COMEYTES

TEATRO NUEVO Hoy, tarde, a las cuatro y media. LA DOGABERA, por el tenor Arturo de Castro, y LA DEL SOTO DEL PARRAL, sobrieta creación de Modesto Martín y Enrique Sabata. Noche y todas las noches, el clamoroso éxito

Teatro Triunfo y Cine Marino PROGRAMA PARA HOY CASATE Y VERAS, cómico; LOS SIETE DEL COBRO; EL DIOS DEL MAR, totalmente hablada en español, por RAMON PEREDA y ROSITA MORENO; BELICHOVA, sonora, por JANET GAYNOR y CHARLES FARRELL. Jueves: Colosal programa: PECADORA UNA VEZ, sonora, por DOROTHY MACKAIL; SU ÚLTIMA NOCHE, sonora, en español, por ERNESTO VILCHES, CONCEITA MONTENEGRO y JUAN DE LANDA

Cine Principal Palace Sesión continua desde las cuatro NOTICARIO FOX; LEGION FRONTERIZA, por RICHARD ARLEN. Estreno en Barcelona de la gran producción de aventuras, GRIFFER, EL "AS" POLICIAO por la encantadora CHARLOTTE HUBA. Emocionante asunto de gran intriga y misterio

CINE BARCELONA Conde Amal, 26 - Barba, 8 HOY COLOMBAL PROGRAMA CHERI-BERI, en español, por ERNESTO VILCHES y M. L. DE GURVARA; MAGIA SIBERIA, sonora, por J. SENCOSKA; HE VOT A PARIS, sonora; por MITZI GREEN y LEON ERROL; NOTICARIO Y DEBUJOS SONOROS

Broadway Cinema Unión, 7. - Teléfono 1394 Hoy: EL CAMPION; EN NOMBRE DEL AMOR, por Grete Nissen, Ricardo Cortez y Wallace Beery; VAYA UNA ENFERMERA, por Sid Chaplin; LIRIO EN EL POLVO, por Pola Negri

RAMBLA ROYAL ORIENTE RESTAURANT CAFE-BAR PASTELERIA DULCES DE NATA Flambés de todas clases PREPARACION DE CESTAS PARA VILLES, CAMPS Y PLAYA

Los Teatros ROMEA "Apta per a senyores" es una gran comedia

"Apta per a senyores" ha respondido a las esperanzas que en la obra habían depositado. Milha Raurell ha logrado un verdadero éxito que comparte, en justicia, los artistas de Romea. "Apta per a senyores" responde a la concepción del teatro moderno, que es preciso llevar a la escena catalana, compatible con otras manifestaciones y otros ambientes, interesantes y vibrantes como el rural, pero no deben ser el único patrón.

"Casi donar al teatro catalán un tonyori, un to distinguit, senyoriu i distinció que han de estar en quicòm men que se la robe", como ha dicho un crítico. "Apta per a senyores", ha dicho otro crítico, es por su tema, comedia interesante, por su estructura, comedia fina; su diálogo, comedia mordaz por los personajes (singularmente las dos mujeres protagonistas) un retablo maravilloso pintado con pinceles de nuestro pintor.

No se puede decir nada que responda mejor al valor de la obra que se estrenó el viernes, en Romea, opinión que comparte el público entusiasmado. "Apta per a senyores", que se representa todas las noches; "Desitjada", en las funciones de tardes populares; "La volta al món en patinet", los jueves y domingos por la gran comedia y paté les diables.

El gato Félix

TRABAJADORES: Elegancia, economía y baratura, encontrarla en la CASA MAY RIERA ALTA, 10

Inmenso surtido en confecciones para caballero SECCIÓN A MERIDA A los lectores de este periódico el 5 por 100 de descuento

Subscripciones:
España, en un año..... Ptas. 1.200
Extranjero..... 1.800
América, Portugal, Filipinas, etc. 2.400
Paises de la Unión Postal..... 1.800
Cuenta postal..... 1.200

Solidaridad Obrera

Redacción:
Consejo de Clero, 226, pral. 1.^a
Teléfono número 22679
ADMINISTRACIÓN Y TALLERES:
Consejo de Clero, 241, bajos
Teléfono número 22671

Número sual: 10 centimas
Año III-Epoca VI

Barcelona, miércoles 9 noviembre 1932

Número 556

Derecho a consumir, a cambio de la obligación de trabajar

En esta fórmula se resume toda nuestra ciencia económica. No tenemos necesidad de quemarnos las pestañas leyendo las elaboraciones abstractas de los economistas del barullo, ni nos hace falta para nada la ciencia de Ricardo y las ideas tan jaleadas de Marx. Privilegio social de consumir sin producir para los niños, ancianos y los enfermos. Igual que les concedemos en la vida de familia. Derecho a consumir, a cambio de la obligación de trabajar, para los hombres aptos.

No importa la distinta calidad de lo que se produce, ni el distinto valor de la obra resultante. Cada uno da lo que puede, con arreglo a su aptitud, a su especialización, a su adiestramiento. El inhábil y el torpe no tienen culpa de su inhabilidad ni de su torpeza, ni tienen por ello menos necesidades. A cambio de esta colaboración en la tarea de producir, y en la jornada que señale cada localidad, todos los que cooperen a la producción participarán en la distribución de lo producido. Lo único que hay que exigir al individuo en la oficina o sindicato de distribución, es demostrar su calidad de productor o su incapacidad justificada por la edad o por la enfermedad. Cada uno consume con arreglo a racionamiento, o de acuerdo con sus necesidades.

Los Sindicatos dentro de la localidad, o las localidades dentro de la Península, intercambian sus productos, los que les sobran por los que les faltan, sin atender a su valor, por solidaridad y por mutuo apoyo. No hay necesidad de valorar los productos, ni de castigar por ellos a una localidad o a una comarca pobre. Dar lo que sobra no es ninguna generosidad. Tomar lo que se necesita no es ningún abuso. De este modo se establece dentro de la localidad un nivel medio de vida, equivalente, sin injusticias, que no las debe justificar ninguna habilidad. De igual manera se nivela a la nación, proporcionando parecidas condiciones económicas a todas las localidades, sin castigar a unas porque el clima o el terreno les sea adverso, ni premiar a otras porque el suelo o la atmósfera les sea propicia.

Se deben rechazar por completo los bonos de trabajo. Sería un modo burdo de dejar persistir el dinero. Tanto vale conservar a éste. Su valor en la adquisición de productos necesarios se anula con el establecimiento de la distribución controlada. Basta, en las localidades populosas, acreditar al productor con el carnet, en el que la cotización no se hace, como hoy, con cuota en dinero, sino con jornada de trabajo.

Lo único a evitar y perseguir, por la cooperación de todos, y sobre todo, por la actuación de los revolucionarios, es la acumulación de productos, germen del Capital, y la concentración de poder, germen del Estado, los dos monstruos que, una vez derribados, hay que evitar que resurjan.

La colectividad se incautará de lo acumulado por los individuos, en cuanto exceda a sus necesidades con quebranto de los demás. Y lo mismo se hará respecto de las localidades por la Federación nacional. Pero el mejor modo de prevenir el acaparamiento de un artículo, es su producción en abundancia.

Sólo debe ser controlada la producción de lo necesario, de lo que cada localidad entienda como necesario. La producción y distribución de lo superfluo debe quedar a merced de la iniciativa individual y de los grupos o cooperativas que espontáneamente consientan en aceptar, después del cumplimiento de la jornada obligatoria, y como un sobretabajo, la producción de un artículo determinado. Así florecerán la literatura y las bellas artes, la ciencia y los inventos.

No es sino extender, a la colectividad toda, la norma económica que practicamos hoy en la familia. Trabajan los miembros útiles. La masa se pone para todos. Cada uno toma lo que necesita.

seguido un botín de guerra—por no decir un robo legalizado y amparado por la fuerza bruta—de 58 millones, expropiados a las Bancas chinas.

Sobre esto contemos que el ministerio de la Guerra del Japón se apoderó de 33.337,287 yens; el de Marina, 22.442,960, y el ministerio de Estado 1.806,727, haciendo un total de 58.122,974 yens.

Ahora bien; para cubrir los gastos que ocasiona la continuación de la invasión en la Manchuria el ministerio de Finanzas ha aumentado la deuda flotante del Japón en 90 millones de yens, durante el mes de mayo de 1932. Cuando calculaba solamente unos cien o doscientos millones de gastos militares para la conquista de la Manchuria, se da cuenta, un poco tarde, de que esos gastos hace tiempo que se han superado.

Si esto se diera en un país de situación política y económica estable, no se verían tantos inconvenientes; mas en el Japón se observa que el valor del yens decae por momentos y las mercancías japonesas invaden los mercados extranjeros gracias a esta depreciación. Antes, la moneda japonesa valía, aproximadamente, la mitad del dólar americano, y ya a principios de este año no valía más de 40 centavos después de la campaña de Shanghai.

Naturalmente que esta desproporción en la moneda favorece considerablemente a los capitalistas japoneses. Otro aspecto es el de que el pueblo japonés adquiere tanto como puede las monedas extranjeras, particularmente el dólar americano.

Así, un mensaje reciente del "Nippon Dempo" indica que hace seis semanas había 802.261.000 yens de monedas extranjeras en el Japón, de las cuales la Banca japonesa y el Gobierno poseían 86.386.000 yens, y el pueblo 705.925.000, lo cual demuestra lo que habíamos afirmado anteriormente.

Todo esto descubre los bellicos deseos imperialistas de los hombres gubernamentales y políticos del Japón, que por querer dominar y esclavizar a otros pueblos condenan y esclavizan al suyo también.

Las guerras las provocan los egoísmos del capitalismo, y solo el pueblo paga todas sus nefastas consecuencias. Por eso, nadie sino el pueblo podrá hacer desaparecer de la tierra el fantasma horrible de la guerra, que mientras exista el capitalismo y el Estado se cernerá constantemente sobre nuestras cabezas, como la espada de Damocles.

IDEAS

El valor moral progresivo del anarquismo

La Prensa reaccionaria de empresa, siempre fiel y al servicio de las instituciones e intereses capitalistas, traja de desvirtuar y enlodar con su anarcofobia manifiesta la pureza moral e ideal que encierra la doctrina anarquista. Decimos Prensa reaccionaria, porque hoy no se puede establecer distinción entre lo reaccionario y lo liberal: todos los escribidores mercenarios funden su espíritu en el mismo crisol del materialismo histórico, consustancial al Estado burgués e incluso al comunismo estatal marxista. Mas, a pesar de la labor retroactiva de esta Prensa antiprogresista, el anarquismo avanza en un plano ascendente con su nueva y progresiva filosofía social.

No obstante los obstáculos que se oponen a la libre emisión y divulgación del pensamiento, la fuerza impulsora de las ideas anarquistas penetra como un rayo de luz creadora en la mente de los hombres y forma conciencia libres e intelectos vastos y clarividentes.

Ha habido pensadores, hombres de ciencia y filosofía que, influenciada su inteligencia por el aura espiritual de la filosofía y la moral anarquistas, se han consagrado a su estudio y propaganda. Con el corazón ben chico de la savia moral de estas ideas, han abierto los ojos de la inteligencia a una luz hasta entonces desconocida—y siempre ilimitada, infinita—, que es el símbolo de un mundo y una ética sociales que encarnan una vida nueva, armónica y feliz para todas las criaturas humanas. Y esta luz que ellos han percibido en sus constantes investigaciones científicofilosóficas, la han irradiado pródigamente en torno suyo, iluminando así el pobre espíritu de muchas mentalidades gregarias.

Por ser el anarquismo una concepción de la vida sin límites, es indefinible. Desde el punto de vista abstracto e evolutivo, su contenido ideológico, con relación al mañana ignoto, escapa a toda definición e intento anacrónico. De consiguiente, el individuo investigador que lo estudia y analiza, sólo consigue percibir un pávido reflejo, una efímera parte de lo mucho que descubrirán las futuras generaciones, pues irá evolucionando y dilatando sus horizontes al unisono del progreso científico-moral de las humanidades venideras.

Esta teoría de convivencia humana, este sistema filosófico de la organización social futura, carecería de valor práctico si no tuviera una colectividad de individuos moralmente preparados como campo de experimentación para poder ser plasmada en el marco de las realidades. Pero si bien un conjunto de seres humanos es el ente colectivo en cuyo seno ha de tener realización práctica nuestro ideal, esta colectividad está compuesta de entes individuales, sin cuya perfección moral personal no habría garantía de progreso integral, completo, en las colectividades humanas, ya que el individuo constituye la unidad, la célula vital y progresiva del progreso general de la sociedad, es gran conglomerado de individuos asociados entre sí para conseguir mancomunando los esfuerzos, un mayor desarrollo en el progreso de la industria, de las artes y de las ciencias, logrando así un rendimiento máximo en la producción con un mínimo esfuerzo. No otra finalidad persigue el colectivismo anarquista—ya desde el nacimiento de las primeras ideas socialistas—, en su aspecto económico, al querer cristalizar en hechos prácticos su principal objetivo de socializar el trabajo y las riquezas naturales.

Las bases económicas y morales del anarquismo, en lo que concierne a su aplicación inmediata en el terreno práctico de la realidad social, están harto

definidas por numerosos teóricos. Y esas bases son firmes, sólidas y humanas, por estar fundamentadas sobre un principio social científico o biológico.

Aunque el aspecto económico del ideal ácrata merece ser estudiado con amplitud y detenimiento, no hay que dejarse arrebatar demasiado por su importancia, ya que, si bien es preciso esbozar en líneas generales los problemas económicos que nos planteará la revolución social transformadora, todo quedará reducido, en definitiva, al nivel moral y a la capacidad organizadora del pueblo revolucionario y sus impulsos más activos. Hay problemas de orden moral que no se reducen al mañana, al período revolucionario y postrevolucionario, sino que están latentes hoy, esperando resolución, cuando toda la sociedad se comueve sacudida por las primeras conmociones revolucionarias del pueblo insurgente. Consisten estos problemas en comprender que el individuo tiene el deber de ser, además de un factor revolucionario, un factor moral de la sociedad del porvenir.

El valor moral de nuestro ideal tiene su fuente más pura en el individuo mismo. Y si éste no hace el menor esfuerzo, desde hoy ya, por ponerse en consonancia con la evolución de este concepto moral de las ideas, más vale que no se erija en heraldo de las mismas, ni se considere precursor del pensamiento y del porvenir anarquicos. Si el anarquismo ha llegado a alcanzar un alto valor y ha evolucionado con un desarrollo extraordinario desde sus orígenes, ha sido porque los Proudhon, los Considerant, los Bakunin, los Kropotkin, los Malatesta, los Lorenzo, etcétera han robustecido con su ejemplo su moral y su inteligencia el contenido moral, científico y sociológico de este ideal tan grande, de suprema redención humana.

F. Alba

LAS DERIVACIONES DEL HAMBRE

Intento de asalto al correo de Valencia a Madrid

Son detenidos tres individuos que parece formaban parte del grupo asaltante

Valencia, 8. — Anoche, a la salida del tren correo de Valencia a Madrid, en la estación de Játiva, un grupo de unos diez o doce individuos se presentó en el coche correo, donde iban los ambulantes don Eliseo Calvo y don Angel Marino, con otros empleados agregados al servicio.

Los asaltantes intentaron apoderarse de los valores y efectos que iban en el coche.

Los empleados se defendieron a tiros, huyendo los atracadores.

Estos, al huir, arrojaron gran número de piedras.

Al ruido de los disparos, paró el tren, descendiendo del mismo

la pareja de la Guardia Civil de escolta y dos parejas de dicho instituto, que iban de servicio especial, persiguiendo a tiros a los malhechores, a excepción de tres que fueron detenidos, pues no pudieron huir con sus compañeros por resultar heridos.

INQUIETUDES Y NERVIOSISMO

Numerosos campesinos de Navalvillar de Pela desarman a tres guardias civiles y los arrastran por las calles

Madrid, 8. — En los pasillos del Congreso, el señor Salazar Alonso mostró a los periodistas un telegrama, recibido del pueblo de Navalvillar de Pela (Badajoz), en el que se da cuenta que unos trescientos campesinos se apoderaron de tres guardias civiles, los desarmaron y los arrastraron por las calles del pueblo.

El señor Salazar Alonso indicó que había recibido distintas denuncias de desmanes cometidos por elementos afectos a las Casas del Pueblo, por lo que se propone interponer al ministro de Gobernación.

Nuevos detalles
Badajoz, 8. — Comunican de Navalvillar de Pela que al prohibir la Guardia Civil a un gru-

po de obreros que recogieran helictas, éstos desobedecieron las órdenes.

Como obedeciendo a una señal, salieron numerosos grupos de obreros, que acorralaron a la pareja de guardias, la desarmaron y la condujeron al pueblo.

Después cortaron la línea telegráfica, pero el jefe de la estación había tenido tiempo de comunicar a Badajoz lo ocurrido.

Se concentraron cien parejas de la Guardia Civil, que practicaron numerosas detenciones, entre ellas, la del alcalde.

El teniente coronel de la Guardia Civil ha comunicado al gobernador que la tranquilidad es absoluta.

La pareja de la Guardia Civil fué acorralada por los obreros. No se tienen más detalles.

LA FARSÁ

MÍTINES ELECTORALES

Todos los partidos políticos, sin distinción, están preparando sus redes para la contienda electoral. Ni uno sólo de los que a la tribuna suben para reclamar el voto de los crédulos deja de utilizar los mismos argumentos que los demás. Ni uno solo, en esta ocasión, se olvida de proclamar su amor al federalismo, a Cataluña, al pueblo, a la libertad de los pueblos. Ni uno solo se olvida, tampoco, de afirmar que la economía nacional está casi en ruinas, que el cuadro social se presenta con negras sombras y que el país, en suma, es un caos. Todos lo reconocen al situarse en la calidad de candidatos, sin perjuicio de afirmar todo lo contrario en cuanto hayan trepado por malas artes—nunca fueron buenas las artes electorales—a las delicias pútridas situadas junto a las cajas de caudales constantemente violentadas con la palanqueta de la política. Tales graves y derrotistas declaraciones hacen también sin tener presente que hasta el día anterior de pretender los votos han estado diciendo todo lo contrario: que la nación es un paraíso de felicidad, que hay en ella toda suerte de prosperidades, que la justicia respaldado por doquier.

Los mítines electorales son altamente cómicos y en extremo indignantes. En ninguna ocasión como en ellos se descubre la verdadera proporción que alcanza la inmoralidad de los políticos, porque para captar sufragios necesitan presentarse como menos felicitados que los competidores.

En todos los mítines electorales hay mucha policía, muchos guardias de todas clases. Quien por primera vez oiga un mítin electoral, imaginarse que aquellos policías y aquellos guardias esperan la salida de los oradores para ponerles esposas y conducirlos a Jefatura. Pero, aun que parezca absurdo, no es así.

Las prisiones gubernativas

Quedan en la Modelo cinco hombres que claman justicia

Ramón Tapia y Antonio Parrado han sido puestos en libertad. Ya es algo...

Resumiendo cuentas, quedamos en la cárcel a disposición del gobernador, del jefe de Policía y de la burguesía catalana: Fernando Martín, detenido (lo repetimos por sí el señor Moles, lo hubiera olvidado) el 24 de enero y desde entonces almacenado en la celda número 275 de esta mazmorra sin que ningún juez haya hecho su aparición. ¡Claro! ¿Cómo podía venir el juez, si Fernando Martín no ha cometido ningún delito? Y seguimos:

Giuseppe Gueffí, Luis Sofra, Egidio Bernardini y Nicola Turcinovich, los cuales tienen la libertad provisional decretada por los respectivos Juegados: el primero desde hace ocho meses; el segundo desde hace quince meses (!); el tercero desde hace más de cinco, y el otro lleva cerca de cuatro meses en las mismas condiciones.

recordar que aun continuamos presos.

El señor Moles, como buen conservador, nos tiene en conserva en el feudo de la calle de Entenza, un poco por voluntad propia y otro poco por voluntad de ces messieurs, que con tanto afán están preparándose el terreno para que los ingenios vayan a depositar sus nombres en las urnas. Pero el pueblo no quedará absolutamente cargarse con más pesadas cadenas y no votará, demostrando de tal manera que deasistado ha padecido por causa de los politicistas, los cuales, perpetrando las infamias de sus predecesores, tratan a la "plebe" como se trata a los limones: "quitado el jugo, se arroja la cáscara"; y la cáscara la tiran al estiercol, es decir, el fondo de una ergástula.

Pues sí, señor gobernador: cinco quedamos a disposición de usted en la cárcel; y en vista de que usted es tan desmemoriado, mañana, pasado, y en los días y meses que seguirán, continuaremos recordándole a usted, al jefe superior de Policía y a los candidatos en las próximas elecciones, cómplices necesarios de las inhumanas prisiones gubernativas, mancha oprobiosa de la neorepública democrática de trabajadores.

Los presos gubernativos

CAMBIOS QUE SON UNA INCOGNITA

¡Casares Quiroga debe resultar suave!

Pontevedra, 8. — Entre los amigos particulares del señor Casares Quiroga se dice que el ministro de Gobernación, tan tante quebrantada su salud, a causa de la impropia labor que ha pesado sobre él desde que ocupa el ministerio, se apartará en breve de todas las actividades políticas y marchará al extranjero a pasar una larga temporada.

La mejor campaña antielectoral y antipolítica que puede hacerse es la que hacen los propios políticos en sus vergonzosos mítines, acusándose mutuamente de inmoralidades que nadie desmiente. Si desde nuestro diario dijéramos a esas genticillas lo que ellas se dicen, se nos tacharía de calumniadores, porque las palabras más gruesas no bastarían para consignar todos los atrocios, negocios sucios, ventas de conciencias, estafas y demás ruindades que son privilegio exclusivo de los que riñen la pelea repugnante de todas las elecciones para asaltar las arcas del pueblo y para armarse con los medios represivos de la injusticia social. Obreros: ¡NO VOTEIS A NADIE! Hombres dignos: ¡NO VOTEIS A NADIE! LOS POLITICOS SON LA MAS SUCIA BASURA DE LA HUMANIDAD.

Crónica Internacional

El imperialismo japonés

El imperialismo es el auto del pueblo.

Francia tuvo su imperialismo encarnado en el guerrero Napoleón que determinó el desmoronamiento y la ruina del país.

Napoleón quiso dominar, no ya a su propio pueblo, sino a los demás pueblos también.

Las guerrillas voluntarias españolas dieron al traste con los planes invasores y con el formidable ejército napoleónico cuando éste abrigaba la esperanza de apoderarse tranquilamente de España para extender sus dominios de imperialismo y esclavitud.

Decimos esto porque la historia se repite. Desde hace tiempo el más ignorante de los hombres puede constatar los deseos bellicos e imperialistas del Japón. Siesta desoes de dominar, de esclavizar. El pueblo japonés sufre, en su mayoría, el

equivoco de la propaganda patriótica y se deja conducir mansamente a la lucha fratricida contra otros pueblos.

No podemos culpar al pueblo japonés de su inconsciencia; los responsables directos son los hombres gubernamentales y políticos del Japón, que por sus deseos de dominación y de imperialismo están causando tantas víctimas entre el pueblo chino.

Venamos ahora los gastos formidables que el Japón realiza para la continuación de la lucha en la Manchuria y la conquista del Norte de la China. Un mensaje de Kengo (la famosa agencia telegráfica de propaganda japonesa), fechado hace poco más de un mes, en Tokio, indica que el Gobierno se ha apropiado de unos 58 millones de yens, entre el mes de abril al mes de julio. O sea, que en unos cuatro meses el Japón ha con-

También los comunistas se presentan como diputados en las próximas elecciones. Los comunistas de todas categorías y de todas clases. Políticos de Estado, siguen la ruta de los partidos políticos burgueses. Llaman al pueblo para que les vote y los elva. Toda la demagogia moscutera vibrará en los mítines de propaganda. Algunos incautos caerán en las redes que este partido tiende a los trabajadores, y seguirá la comedia. ¡Pueblo: contra todos los partidos y partidos, no votas!

OBRREROS: ¡NO VOTEIS A NADIE!